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ВО ВСЕОРУЖИИ ВСТРЕТИТЬ 
УБОРКУ УРОЖАЯ

Борясь за претворение в жизнь задач 
крутого подъема сельского хозяйства, по
ставленных сентябрьским и февральско- 
мартовским Пленумами ЦК КПСС, колхоз
ники и работники МТС нашей области 
нынче лучше провели весенний сев, чем в 
прошлом году.

В результате повышения качества по. 
левых работ, сокращения сроков сева в 
нынешнем году виды на урожай яровых 
и озимых культур значительно лучше.

Но мудрая народная пословица говорит: 
«Не тот урожай, что на полях, а тот, что 
в закромах».

Судьба урожая, выполнение принятых 
колхозами и МТС обязательств по повы
шению урожайности сейчас зависят от об
разцового ухода за посевами и, в конеч
ном счете, будут зависеть от организован, 
вого и высококачественного проведения 
уборки урожая.

Следует вспомнить уроки прошлого го
да, когда в результате неудовлетворитель
ной подготовки, плохой работы комбайно
вых агрегатов и недооценки уборки хле
бов простейшими средствами колхозы Зы
рянского, Шегарского и некоторых дру
гих районов понесли потери от 2 до 
4 центнеров зерна с гектара.

Убрать богатый урожай в короткие 
сроки и без потерь —  задача огромной 
хозяйственной и политической важности. 
Чтобы успешно с ней справиться, надо 
своевременно и всесторонне подготовиться 
к уборке урожаи.

Однако подготовка к уборке урожая во 
многих МТС и колхозах ведется крайне 
иеу.товлетворительно. Медленно идет ре
монт комбайнов и других уборочных ма
шин в МТС. Пышкинская МТС выпустила 
из ремонта один комбайн из 26 по плану, 
только 6 процентов комбайнов отремодш- 
ровано в Асиновской МТС. В Молчанов- 
ской и Парабельекой МТС не отремонти
рован ни один комбайн.

Происходит все это потому, что дирек
тора и главные инженеры “МТС не осуще
ствляют повседневного руководства ре. 
монгными работами. Во многих МТС ре
монт ведется старым осужденным бригад
ным методом, не применяется передовой—  
узловой метод, допускается неорганизован
ность, низка трудовай дисциплина среди 
ремонтников.

В Томской МТС, например, сменные за. 
Дания рабочим не устанавливаются, 
допускается порочная практика, когда 
наряды выписываются после исполнения 
работы, труд рабочих внутри бригад обез
личивается.

Управление МТС областного управления 
сельского хозяйства плохо осуществляет 
контроль за ходом ремонта, не внедряет 
передо-вые методы на ремонте. Управление 
материально-технического снабжения сры
вает своевременную доставку в МТС необ
ходимых запасных частей и материалов.

Положение с ремонтом комбайнов тре
вожное. Партийным и советским органам, 
директорам МТС надо немедленно устра
нить недостатки в организации ремонтных 
работ, резко поднять темпы и качество 
ремонта.

В кратчайший срок должны быть 
приведены в полную готовность все убо
рочные машины. Речь идет не только о 
комбайнах, но и о жатках-самосбросках, 
сложных молотилках, льнотеребилках, 
льномолотилках и друпих уборочных ма
шинах МТС.

В текущем году надо широко исполь- 
зо'вать шнеки для разгрузки зерна из ком. 
байна-в автомашины и бестарки. Необхо-- 
димо также широко применить приспособ.

ления на комбайнах для уборки влажных 
хлебов, которые применяет знатный ком
байнер Чилинской МТС 3. А. Ходоренко. 
Его простые и очень важные усовершен
ствования комбайна, описанные им недав
но в изданной брошюре «1085 тонн зерна 
на ко.мбайн за сезон», имеют огромное 
значение для повышения производитель
ности труда и качества уборки хлебов, 
ликвидации потерь урожая.

У нас есть немало и других новаторов 
мехашизированной уборки: комбайнеры 
тг. Ворило и Грахов из Пышкинской МТС, 
Королева ^из Поросинской, Першин из 
Галкинской МТС и много других'. Широко
го распространения заслуживает опыт 
льнотеребильщика тов. Занина из Галкин
ской МТС, который выполнил в 1953 го
ду три сезонных нормы.

Задача состоит в том, чтобы опыт этих 
новаторов внедрить во всех МТС области. 
Необходимо организовать семинары ком
байнеров и машинисто'В по изучению и 
внедрению передовых методов, широко 
организовать социалистическое соревнова
ние среди комбайнеров.

Одновременно надо полностью подгото
вить конные уборочные машины колхозов. 
Неправильно поступают те председатели 
колхозов, которые возлагают надежды 
Только на комбайны и не готовят к рабо
те все простейшие средства.

МТС и колхозы должны проявить забо
ту о своевреметной уборке льна, подгото
вить льнотеребилки и льняные молотилки, 
чтобы широко механизировать теребление 
и обмолот льна.

Для быстрой уборки урожая без потерь 
огромное значение в наших условиях име
ет подготовка крытых навесов, сушильно
го хозяйства и механизированных токов в 
колхозах.

Поучителен опыт прошлого года в кол
хозе имени Сталина, Асиновикого района. 
С помощью МТС здесь была организована 
высокопроизводительная уборка хлебов 
комбайнами, хорошо работал крытый ме
ханизированный ток. Поэтому колхоз су
мел быстро убрать все зерновые и одно
временно вытеребить, обмолотить и разо
стлать весь урожай льна с площади 200 
гектаров. Это позволило колхозу досрочно 
выполнить обязательства перед государст
вом, перевыполнить план заготовок льна 
и получить, как известно, самые высокие 
в нашей области денежные доходы. Меха
низация подработки и сушки зерпа в этом 
колхозе во многом определила успех убор
ки хлебов, позволила высвободить большое 
количество колхозников для работы в 

льноводстве.
МТС .юлжны помочь своими техниче- 

скигга силами механизировать подработку 
и сушку зерна во всех обслуживаемых 
колхозах.

S'спех уборки комбайнами будет ре
шаться не только высококачественным ре
монтом комбайнов и тракторов к ним, но 
и тщательной подготовкой комбайнеров и 
штурвальных и других работников ком. 
байновых агрегатов, хорошей организацией 
технического обслуживания.

Надо подготовить мешкотару, весы, 
транспортные средства, привести в иоо- 
езжее состояние дороги, заблаговременно 
сделать проезды для комбайнов с одного 
поля на другое.

До уборки осталось мало времени. 
Партийные, советские организации, ру
ководители МТС и колхозов должны моби
лизовать все силы тружеников колхозного 
села, чтобы образцово подготовиться, свое
временно, без потерь провести уборку уро
жая, досрочно выполнить государсгвеи- 
ный план хлебозаготовок.
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Н а  п о л я х  c m p a n b i
УБОРКА ПШЕНИЦЫ

БАКУ. Косовицу ячменя йвершили 
крупнейшие в Азербайджане зерновые 
райо'ны —  Астрахан-БазарсКйй -и Масал- 
линский. На В1сей площади получен в 
среднем 16-центнеровый урожай зерна.

Колхозы Астрахан-Базарского района 
Ha4a.m уборку озимой пшеницы. На по
лях работает более сорока ком|байнов. Ком
байнеры Караев, Длгафаров, Хубалиев уби
рают ежедневно по 18— 20 гектаров и 
намолачивают но 120— 125 пудов зерна 
с гектара.

Е выборочной уборке озимой пшеницы 
■приступили такта механизаторы Масал- 
линокого и Сальянского районов.

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ СВЕКЛЫ

БА1АЕЛЕЯ (Харышвокая о1ола*ть). На 
свеклО'В1Ичных полях колхоза имени Botpo-. 
Шилова смыкаются рядки. Передовая аг
ротехника, примененная на севе, сжатые 
сроки шаровки и прорывки, своевремен
ная междурядная обработка обеспечили 
отличное состояние плаптации. Лболе

прорывки на каждом гектаре осталось 1-25 
тысяч растений.

Вчера тракторнал бригада Федота Ста
рова закончила четвертое рыхление меж
дурядий с однов1ременной подкормкой ра
стений минеральными удобрениями.

Хороши посевы сахарной свеклы также 
и в других сельхозартелях зоны Гусаров-
ской МТС.

0

ЗАЦВЕЛА ОЗИМАЯ РОЖЬ

ЧКАЛОВ. Озимая рожь достигла полуто
раметровой высоты и повсеместно зацве
ла. Тысячи колхозников вышли на поля, 
они проводят искусственное доопыление 
посевов.

Колхозники сельхозартели «Ударник 
второй пятилетки», Чкаловского района, 
первыми в области несколько лет назад 
применившие этот агроприем, ежегодно 
получают прибавку урожая два —  три 
центнера с гектара. Опыт х^деборобов Чка- 
ловского района перенимают колхозы Бу- 
зулукското района.

25 июня. (ТАСС).

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Поточный метод 
на уборке озимых

ОРДЖОНИКИДЗЕ, 25 
июня. (ТАСС). В степных 
районах Северной Осетии 
озимые достигли восковой 
спелости. Хлеборобы Моз
докского района первыми в 
республике приступили к 
жатве. В колхозах имени 
Маленкова и имени Молото
ва убраны десятки гектаров 
озимого ячменя: урожай
лучше прошлогоднего.

В районе применяется по
точный метод уборки. Вслед 
за косоАицей, обмолотом 
производится сбор соломы и 
половы, очистка зерна, пе
ревозка хлеба и лущение 
стерни.

Трудовые резервы  
—сельскому 
хозяйству

Большую помощь колхо
зам, совхозам и МТС стра
ны оказывают учебные заве
дения трудовых резервов. В 
этом году училища механи
зации сельского хозяйства 
выпустили более 200 тысяч 
трактористов и комбайнеров. 
К уборке урожая эти учеб
ные заведения подготовят 
еще 85 тысяч механизато
ров.

Во время весенне-полевых 
работ учащиеся проходили 
производственную практику 
в МТС и совхозах. Они ра
ботали прицепщиками, трак
тористами.

Тысячи учащихся ремес
ленных и железнодорожных 
училищ страны помогали ре
монтировать сельскохозяй
ственные машины. В учеб
ных заведениях Ленинграда, 
Московской, Владимирской, 
Куйбышевской и других об
ластей сооружались станки 
для приготовления торфопе
регнойных горшочков.

За пять месяцев этого го
да учащиеся - металлисты 
сделали для сельского хо
зяйства 115 токарно-винто
резных и сверлильных стан
ков, а.также на 400 тысяч 
рублей слесарно-монтажного 
и другого инструмента.

15 июля в училищах тру
довых резервов начнутся 
летние каникулы. Многие 
комсомольцы изъявили же
лание принять, участие в 
уборочной кампании.

(ТАСС).

Вниз по Каме
ИЖЕВСК, 25 июня. 

(ТАСС). С Сарапульского 
рейда треста «Камлесо- 
сплав» отправлен в Астра
хань пятый большегрузный 
плотокараван объемом более 
20 тысяч кубометров. С на
чала навигации перевезено 
значительно больше леса, 
чем за этот же перио;г в 
прошлом году.

На сплотке древесины 
впервые применены дизель
ные лебедки «Л-20» грузо
подъемностью в шесть тонн 
и пловучие краны с радиу
сом действия стрелы до се
мидесяти метров. Лес по
дается на место сплотки 
пучками, что значительно 
ускоряет работы.

Москва. Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. 
На снимке: павильон -«Главмясо».

(Фотохроника ТАСС).

Новые участники выставки
Главный комитет Всесоюз

ной сельскохозяйственной 
выставки принял решение 
допустить к участию в вы
ставке 1954 года маши
нистов картофелесажалок 
СКГ-4, рассадопосадочных 
машин и квадратно-гнездо
вых сеялок СП1-6А, тракто
ристов и членов бригад, до
бившихся высоких показате
лей на весеннем севе этого 
года.

В связи с этим на местах 
отобраны и представлены з 
качестве кандидатов в уча
стники выставки несколько 
тысяч лучших механизато
ров, достигших высокой вы
работки на посадке картофе
ля и посеве кукурузы, под
солнечника и клещевины 
квадратно-гнездовым спосо
бом.

Главный комитет выстав
ки уже утвердил участника
ми выставки 1954 года 338 
механизаторов Днепропет
ровской области. В числе

их — машинист сеялки 
СШ-6А Первомайской МТС 
И. И. Коломоец. За 15 дней 
он посеял квадратно-гнездо
вым способом 535 гектаров 
к.укурузы, подсолнечника, 
клещевины н бахчевых Kyjh>- 
тур. Механизатор П. Н. Бу- 
дынский Петропавловской 
МТС, работая на спаренных 
сеялках СШ-6А, за 12 дней 
засеял кукурузой 500 гекта
ров. • Машинист сеялки 
СШ-6А А. А. Рублевский 
той же МТС за 8 дней за
сеял также спаренным агре
гатом 422 гектара кукурузы.

Высокую выработку на се
ве подсолнечника и кукуру
зы показали машинисты Ву
зовской МТС В. Ф. Полиш- 
ко, Ново-Покровской МТС 
Г. Е. Сокоенко, Первомай
ской МТС М. М. Степура, 
Славянской МТС В. П. Ка- 
рабан, тракторист той же 
МТС И. А. Зоц и другие.

(ТАСС).

Сено—государству
ХМЕЛЬНИЦКИИ, 26 ию- 

ня. (ТАСС). Колхозы боль
шинства районов области ве
дут массовое сенокошение. 
На этих работах занято на 
пятьсот оенокосилон больше, 
чем в прошлом году. Кол
хозники и механизаторы со
ревнуются за проведение се

ноуборки в сжатые сроки, с 
высоким качеством.

Мн-огие колхозы Каменец- 
Подольокого, Грицевского и 
Черноостровского районов 
приступили к сдаче сена го
сударству. На заготовитель
ные пункты поступили пер
вые сотни тонн сена.

Новая трикотажная с[)абрика
ВЕЛИКИЕ ЛУКИ, 25 ию

ня. (ТАСС). Здесь строится 
трикотажная фабрика Мини
стерства промышленных то
варов широкого потрерления 
РСФСР. Предприятие будет 
выпускать ежедневно 25 ты
сяч изделий из хлопчатобу
мажного, шелкового, шерстя
ного и полушерстяного три

котажа. Все процессы меха
низируются и автоматизиру
ются.

Одновременно со строи
тельными работами на гото
вых участках предприятия 
налаживается производство. 
Вчера выпущена первая про
дукция.

Мощный
механизированный

ток
ЧЕРКЕССК, 25 нюня. 

(ТАСС). Хлеборобы Черкес
ской автономной области го- 
говятся к уборке урожая. Ра
дуют глаз массивы озимой 
пшеницы в сельхозартели 
имени Сталина. Эрсакон- 
ского сельского Совета. В 
колхозе, которым руководит 
депутат Верховного Совета 
СССР А. Карданов, осуще
ствляется полная комплекс
ная механизация уборки, пе
ревозки и очистки зерна. 
Быстрыми темпами идет 
строительство цементиро
ванного тока, рассчитанного 
на 2.500 тонн зерна. Пят
надцать электромоторов бу
дут приводить в действие 
сортировки, зерноочисти
тельные машины, зернопуль
ты и другие механизмы. До
ставляемое на ток колхозны
ми автомашинами зерно пос
ле взвешивания на десяти
тонных весах будет ссыпать
ся в зацементированную яму, 
отсюда ковшовые транспор
теры подадут зерно в бун
кер, а затем четыре ленточ
ных транспортера направят 
его в сортировки.

Металлурги
выполнили

полугодовую
программу

ТЕМИР-ТАУ, 25 июня. 
(ТАСС). Сегодня Казахский 
металлургический завод до
срочно завершил полугодо
вую программу.

В нынешнем году марте
новцы предприятия сварили 
стали на четыре с полови
ной тысячи тонн больше, 
чем за тот же период прош
лого года, а прокатчики вы
дали готовой продукции на 
три тысячи тонн больше. 
Сейчас каждая вторая плав
ка стали на заводе скорост
ная, а каждая восьмая вы
дается за счет сбереженно
го времени.

Особенно ощутимые ре
зультаты дало заводу сорев
нование за увеличение съё
ма продукции с тех же про
изводственных площадей. В 
целом по мартеновскому це
ху с каждого квадратного 
метра пода печи снимается 
на 900 килограммов метал
ла больше, чем в прошлом 
году.

Пловучий 
пионерский лагерь 
на Черном море
ОДЕССА, 25 июня. 

(ТАСС). Бассейновый коми
тет профсоюза и управле
ние Черноморского пароход
ства организовали первый на 
Черном море пловучий пио
нерский лагерь. Школьники 
совершат поездку от Одессы 
до Батуми и обратно. Про
должительность рейса 26 
дней. Во время стоянок в 
портах пионеры ознакомятся 
с достопримечательностями 
Крыма и Кавказа.

В пути лагерь будет пере
водиться на разные суда — 
дизель-электроход -«Россия», 
на теплоходы «Украина». 
«Петр Великий» и другие 
пассажирские экспрессы.

Сорняк— враг! Уничтожь сорняк!Пропалывают посевы
Колхшниш сельхозартели «Память Ки

рова», Аоиновс-коро района, оргаиизоваяно 
ведут уход за посевами. В колхозе уже 
прополото 985 гек-таров зерновых’ куль
тур и 130 гектаров льна. 40 гектаров 
льна подкормлено минеральными удо&ре- 
виями.

Хорошо организован уход за посевами 
в колхозах имени Молотова, имеш  Буден
ного, «Красная звезда».Как мы организуем уход за посевами

На полях нашего колхоза дружно ра
стут яровые и озимые х.деба. Наша зада
ча —  обеспечить за ними тщательный 
уход, ибо от этого зависит получение вы
сокого уролсая.

Работы по уходу за посевами в 
полном разга-ре. Надо очистить от сорня
ков 800 гектаров зерновых культур, под- 
кор‘5шть лен, обеспечить его междурядную 
обработку.

От (юрняк-ов очищено больше половины 
посевов зерновых культур. 120 гектаров 
семенных участков пшеницы прополоты 
и подкормлены местными -и минеральны
ми удобрениями.

На 200 гектарах яровых культур про
ведем прополку химическим способом. Хи
микаты получены. Химическая прополка 
уже проводится.

Особое внимание правление колхоза об
ращает на выращивание высокого урожая 
семян клевера. 110 гектаров семенных 
посевов клевера подкормлено фосфорно- 
калийными удобрениями.

Большая работа предстоит по уходу за 
пропашными к-ультуралш. Картофель и 
кукуруза посеяны квадратно-гнездо-вым 
шособо'». Это дает возмолгность мехаяизи- 
ровать их междурядную обработку. Про
полку и обработку мелсдурядип на посе
вах карто'феля ведем конными окучника
ми.

Большую прибавку урожая дает искус
ственное опылеме. Этот прием в прошлом 
году был широко при.менел и оправдал 
себя. Исккственное до'опыледгие будет

проведено на 800 гектарах ржа и 30 
гокта-рах гречихй.

А, АВЕРЬЯНОВ, 
заместитель председателя колхоза 

«Коммунист», Кожевниковского района.Посевы требуют хорошего ухода
ЕРИВОШЕИНО. (По телефону). Пере

довые КОЛ.ХОЗЫ зоны Рыбал'овокой МТС 
оргаяизо!ванио ведут уход за посевами зер
новых -И технических культур.

В колхозах имени Жданова, имеяи Ма
ленкова и других ведется iipoino.4Ea и 
подкормка посевов.

Льноводы колхоза нмени Л£данова 60 
гектаров широкорядных семеноводческих 
посевов льна-долгунца подкормили пере
гноем в смеси с хлористым калием и ам
миачной селитрой. На всей п.дощад1И посе
ва в 160 гектаров вслед за подкормкой 
произведено мотыжение (рыхление) .меж
дурядий и ручная прополка сорняков в 
рядках и лентах.

Правление колхоза и агроном тов. 1Дра- 
н'ица ^одновременно организовали нодк-орм- 
ку и ‘ прополку яровой пшеницы. Пшени
ца подкорм.теяа перегноем в смеси с ам
миачной селитрой на п.тощади 82 гекта
ра и прополота на' 155 гектарах. Особое 
внимание уделяется уходу за -семенными 
участками. Они очищены от сорняков, 
подкормлены удобрениями.

Колхозники заботливо ухадшвают и за 
посевами картофеля. С появлением корки 
-на посевах картофеля тов. Драшца- ор- 
ганизо-вал бороно'вание всходов картофеля 
на п.тощади 40 гектаров.- Произведена про- 
по.дка овощных культур.

Однако не во всех колхозах зоны МТС 
уде.дяется серьезное вншма-ние у.ходу за 
посевами сельскохозяйственных культур. 
В колхозе имени Молотова, где председа
телем тов. Садонов, больше половины 
посевов заросло сорняками. В плохом со
стоянии находятся посевы льна-долгунца. 
Однако уход „за ними не организован. Из 
158 гектаров льна междурядная обработка 
проведена только на площади в (з4 гек
тара.

Плохо организована прополка яровых

зе-рновых культур. Правление этого колхо
за не учло уроков прошлого года, когда 
недооценка прополочных работ приве.та к 
большой засоренности посевов и потере 
урожая при уборке и резкому снилсению 
урожая эт'их культур.

Не в лучшем состоянии находятся по
севы зерновых и льна в*ко.дхозе «Искра». 
Посевы требуют немедленной прополки. 
Однако правление колхоза ме1Д.дит с этой 
важнейшей работой. Здесь очень плохо 
организо1вая и уход за пропашными куль
турами.

Долг агрономов —  установить стролсай- 
ншй контроль за ходом работ по уходу за 
посевами сельскохозяйственных культур.

М. КОВАЛЕВ,
главный агроном Рыбаловской МТС.Посевы заросли сорняками
МОЛЧАНОВО. (По телефону). На полях 

района после прошедших дождей хлеба 
бурно пошли в рост. Появилось много и 
сорняков. Их надо немедленно уничтолсать. 
Однако правления некоторых колхозов не 
организуют ухода за посевами,

В колхозе «Страна. Советов» к пропол
ке приступили с большим запозданием и 
ведут ее крайне неорганизованно. В поле
водческой бригаде 1 прополото 18 гек
таров пшеницы из 94, овса с горохом —  
18 из 117, льна —  10 из 22 гектаров.

Низкие темпы пропаиочных работ бри
гадир тов. Голдовский объясняет нехват
кой людей. На самом же деле из 50 чле
нов полеводческих брргад в полевых рабо
тах принимают участие не более 40 чело
век.

В третьей полеводческой бригаде пропо
лото только 21 гектар пшеницы, 15 гек
таров льна и 10 гектаров овса. Во второй 
полеводческой бригаде не прополото ни' 
одного гектара посевов.

Правление колхоза «Страна Советов» и 
его председатель тов. Миронов не забо
тятся об организации ухода за посевами. 
Многие колхозницы не-выходят на работу 
потому, что им не с кем оставить детей. 
Ясли же ни в одной бригаде не открыты.

А . КИРСАНОВ.

Время сенокоса 
наступило

Нельзя терять ни дня, ни часа
ПАРБИГ. (По тепефону). После обиль

ных дождей трава пошла в бурный ро-ет. 
Настуниша лучшая пюра для зааюговки 
выс<н№качсствшню1Го корма. Но прав-ления 
многих колх|03ов Парбитского района недо
пустимо М'эдлят с начало-м косов'ицы Т1)ав 
на село. В ряде колхозо-в до сих по-р да
же не приступили к за-кладке си.лоса. За
готовку же веточного кю1рма ведут лишь в. 
сельхозартелях имени. Сталина и «Заветы 
Ильича».

В некоторых колхозах района сеноубор
ку не начинают потому, что машины к 
работе не подготовлены. В колхозе имени 
Молотова (председатель тов. Сафронов) до 
сих пор не закончен ремонт сеноуборочно
го инвентаря и машин. В трех полеводче
ских бригадах арте.ли не отремонтировано 
ни одной сенокосилки. В полеводческой 
бригаде № 2, где бригадирим тов. Снытко, 
имеется 5 конных граблей, но ни одни 
грабли не отремонтированы. Из 4 сеноко
силок одна сломана. Еще хуже полоигение 
в полеводческой бригаде № 1, где брига
диром тов. С-е.диванов. Здесь из 4 сеноко
силок к работе подготовлена только одна. 
В бригадр тов. Батенькина сеноуборочные 
машины готовы лишь на 50 процентов.

По плану в этом году колхоз должен 
заготовить 17.364 центнера сена, зало
жить 1.140 центнеров силоса и заготовить 
500 центнеров веточного корма. Но ни к 
закладке силоса, ни к  косовице трав иа 
сено здесь еще не приступали.

Не проведено в колхозе и такое важное 
мероприятие, как очистка лугов от кус
тарников, пней и кочек. Большая вина в 
этом ложится и на Крыловскую лугоме
лиоративную станцию (директор тов. Де- 
сятов). По договору с колхозом ЛМС обя
залась весной этого года очистить 30 гек
таров лугов от кустарников, однако обяза
тельство не вьшюднила.

Время сеноуборки наступило. Ее необ
ходимо начать немедленно.

Ф. СЛАЩЕВ.

Начали сенокос
ШЕГАРЕА. (По телефону). В колхозах 

Шегарского района развернулось сорешо- 
ваиие за скорейшее завершение заготов
ки силоса и веточного корма. Впефедн 
идут колхозы зоны Гусевской МТС. План 
заготовки силоса здесь вы-полнея на 30 
процентов.

Первое место по району держит сель
хозартель «Молот» (председатель тов. Куд
рявцев), заложившая уже 50 процентов 
силоса, предусмотренного планом.' На 2-м 
месте —  колхоз «Ленинский путь», кото
рый план заготовки силоса выполнил на 
40 нроцентов. Кроме того, колхоэник-и 
этой сельхозартел1и заготовили 70 цеят- 
HfepoB веточного кор.ча. 220 центнеров ве
точного корма запасли для общественного 
скота члены сельхозартели имени Буден
ного.

В ряде колхозов района начался сено
кос. К косовице трав нриступилц колхоз- 
шши артелей имени Булганин-з, имени 
Ленина. «Молот», «Ленинский путь», «К 
новым по1бейам», «Прогресс» и других.

ВЫПОЛНИТЬ ПЛАН 
ОСВОЕНИЯ НОВЫХ 

ЗЕМЕЛЬ
МТС и колхозы нашей области в теку

щем году должны освободить и ввести в 
пашню свыше 30 тысяч гектаров новых 
земе.дь. Значите.льная часть из них долж
на быть освоена за счет раскорчевки га
рей и сырорастущего леса. Особенно боль
шие площади сырорастущего леса пред
стоит раскорчевать МТС Асиновского, Ше-- 
гаревого, Туганского и Еривошеивевого 
районов.

Для раскорчевки и освоения новых зе
мель МТС получили много техники. В 14 
МТС об.тасти в 1.953 —  1954 годах орга-- 
низованы машинно-мелиоративные отряды. 
Каждый отряд имеет по 2 новых трактора 
С-80, оборудованных корчевальными и 
кусторезными приспособлениями. Три та
ких отряда имеется в Крыловской ЛМС. 
Все это говорит о том, что МТС области 
имеют все возможности для того, чтобы 
не только выполнить, но и перевыполнить 
план освоения новых земель.

Неплохо организована работа машинно
мелиоративного отряда в Асиновской МТС.

В мае отряд распахал 445 гектаров за
лежных земель и раскорчевал 129 гекта
ров целины. В колхозах «Память Кирова» 
и имени Лысенко более 120 гектаров 
вновь освоенных земель засеяно яровой 
пшеницей и льном.

Удов.детворительно ведут работы по ос
воению новых земель Зырянская, Парбиг- 
ская и Ключевская МТС.

Однако в большинстве машинно-трак
торных станций области работы по рас
корчевке и освоению новых земель вeдyf- 
ся^ очень плохо. В отдельных МТС бога
тейшая техника для освоения новых зе
мель и© используется. Громышевокая МТС 
должна нынче освоить 1.060 reiKTapo® 
HOffibLx земе.дь, но к этой работе еще не 
цриступила. Медленно ведет раскорчевку 
земель Ювалиикжая МТС. ,

Исключительно плохо ведутся работы 
по раскорчевке и расчистке кормовых 
угодий. Всего по области расчищено 
немногим более 600 гектаров лугов и 
пастбищ. Рождестаенская МТС, например, 
еще не приступила к  этой работе.

Ни одна МТС области еще не начала 
осушку болот.

Необходимо уоиииь темны раскорчевки 
и освоения новых земель, особенно 
расширение новых кормовых угодий -и 
улучшение существующих.

Большая и ответственная роль в этом 
принадлежит специалистам МТС — агроно
мам, зоотехникам, землеустроителям. Они 
должны систематически контролировать 
работу по улучшению лугов и пастбищ, 
освоению новых земе.дь, помочь механиза
торам правильно организовать использова
ние механизмов. Н. ОКРУГИН.
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Коллектив Томского ордена Трудового Красного Знамени завода режу
щих инструментов за годы пятой пятилетки повысил производительность 
труда на 59,3 процента.

Сейчас коллектив завода борется за дальнейшее увеличение произво
дительности труда. На предприятии развернулось соревнование за усовер
шенствование процессов производства, за увеличение съёма продукции с 
единицы оборудования, за снижение себестоимости продукции. Значитель
ная часть рабочих предприятия — рационализаторы и изобретатели. Они 
работают над дальнейшим совершенствованием оборудования.

Ниже мы печатаем выступления работников завода, в которых они 
рассказывают об опыте работы, намечают пути дальнейшего повышения 
производительности труда.

☆

Как повысили производительность 
в пять раз

в  обращении коллективов передовых 
1̂ 1)едприятий Москвы и Московской обла
сти говорится, что решающим усло1Вием 
дальнейшего развития иародного хозяй
ства нашей страны является всемерное 
повышение нроизводительности труда на 
всех участках ко-чмувистического строи
тельства.

Коллектив нашего цеха активно борет
ся за тювыш'еииб производительноети тру
да, старается снимать как можно больше 
продукций с существующих производст
венных площадей. Благодаря этому мы за 
годы пятой няти.твтки увеллтчили проиэвю- 
Д1итзльность труда более, чем на пятьдесят 
процентов.

Я работаю на участке, где шжфуются 
по профилю различные фрезы. За послед
ние годы мне удалось значительно под
нять выработку’, увеличить съём продук
ции со станка..Это достигнуто благодаря 
тому, что я занимаюсь рационализацией и 
изобретательством.

Обычно профиль фрезы шлифовался за 
несколько проходов: одним шлифоваль- 
н ы #  кругом обрабатывался наружный 
диаметр, вторым —  профиль, тризтьим —  
ра.диусы, сначала с одной, а затем с дру
гой стороны профиля. Заправка шлифо
вального крута производилась алмазом. 
Кроме червячных фрез, на участке шлифо
вались коническж резьбовые фрезы. Про
филь их намного сложнее червячных 
|[ц>ез, во шлифование прои,зводилось по 
всему профилю за один проход. Тут-то у 
меня и появилась мысль шлифовать чер

вячные фрезы фасонным кругом тоже за 
один проход.

После долгих поисков задача бы,да ре
шена. Был изготовлен металлический ро
лик с точным профилем. Путем взаимного 
обкатывания ролика и шлифовального 
крута профиль ролши переносился на 
круг. Теперь кругом агожно было шлифо- 
в:ать червячные фрезы за один проход. По 
моему предложению была создана коми- 
лексиая бригада, включающая мастера, 
технолога цеха, лучших производственни
ков, Бмв1ет© мы стали испытывать новый 
метод ш.гифовання фрез. Работали полго
да, упорно искали вс® новые и новые 
нозможн-ости. заложенные в новом методе. 
Итоги показали, что производительность 
труда повысилась в пять раз.

Через некоторое время рабочий нашего 
цеха тов. Волтовский решил вопрос шли
фования крупных фрец, о которых мы 
вначале и не ду.мали. Он предложил еще 
раз изменить форму круга. Его предло- 
лоаиие позволило увеличить производи
тельность труда в два раза.

Теперь над вопросом ускорения шлифо
вания фрез работают все рабочие цеха. 
Внесено еще несколько хороших предло
жений, позволивших значительно поднять 
нроизводнтельность труда.

Сейчас перед нами поставлена задача—  
увеличить на семьдесят процентов выпуск 
фрез повышенной точности. Мы мобили
зуем силы Bcei рапионалнзаторов цеха, 
чтобы с этой задаяей оправиться.

Ф. ФИЛЬКИН, 
старший мастер шлифовального участка.

Дорога каждая минута
в  инструментальном цехе, на станке 

ДИП-200. мне щшходигся ' обрабатывать 
разнообразные детали— канавочные и фа
сонные фрезы, цанги, оправки, шестерни 
и т. д. Работа сложная, каждый раз но
вая, требуется производить нереналадку 
станка. Однако, несмотря на это, я  систе
матически перевыполняю нормы выработ
ки.

В своей работе применяю повышецные 
режимы резания металлов. Но, кроме это
го, большим резервом повышения произво
дительности труда ям яется экономия 
вспомогательного и машинного времени за 
счет усовершенствования техно.югии, ра
ционального использования инструмента, 
правильной организации рабочего места.

У станка —  две тумбочки. В одной из 
них находится режущий инструмент, рас
положенный Е определенном порядке, в 
другой — ’npucnocooieHHfl, оправки и т. д. 
Норядок в тумбочках строгий.

Перед началом работы, познакомившись 
с чертежами, я подбгграю инструмент и 
раскладываю его в порядке использования. 
Обычно обработку каждой детали продумы

ваю до конца, по всем операциям. Такая 
организация труда даёт возможноств эко
номить много вспомогательного времени.

Важным методом ускорения обработки 
металлов служит применение приспособле- 
етй . При тюрцовке и профилировке кана- 
вочных и фасонных фрез пользуюсь упора
ми, что позволяет экономить много време
ни, требующегося для подведения инстру
мента к изделию. Кроме того, нет необхо
димости проверять каждую деталь.

Фрезы на заводе обычно изготавливают 
из поковок. При их обработке делаю отвер
стия сразу у всех заготовок, закрепляю 
заготовки по 10— 15 штук в одну оправ
ку и произвожу обточку по наружному 
диаметру. Вспомогательное время та.ким 
образом сокращаю в 14 раз.

Можно еще назвать ряд приспособлений, 
которые я применяю. Эта говорит о '-том, 
что возможностей для увеличения съёма 
продукции со станка много. Дело за твор
ческой инициативой самих рабочих.

Г. ПИРОГОВ,
токарь инструментального цеха.

ЗА ДАЛЬНЕЙШИЙ РОСТ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА

За три года пятой пятилетки произво
дительность труда на заводе режущих ин
струментов вырюсла на 59,3 процента.. 
Такой рост произошел не за счет увеличе
ния производственной п.тощадн и количе
ства работающих, а благодаря снижению 
трудюемкс1стн изготовления ■ изделий путем 
совершенствования техно.логни и органи
зации производства, внедреиия новой тех
ники, рациона.Т1И.за.ци:и и изобретательства 
рабочих. В сравненш  с I960  годом тру
доемкость производства оено.вных изделий 
снизилась в среднем на 40— 50 процен
тов.

На снижении трудоемкости сказалось 
широкое- применение повышенных режи
мов резания. При обработке сверл с кони
ческими хвостовиками режимы резания на 
токарных и фрезерных по.луавтоматах 
повышены на 2 5 -^1 0 0  процентов. Д.ТЯ 
этого станки были частично модерннзиро- 
ва.ны. На ток.а,рных станках были уста
новлены более мощные электрюмоторы, на 
фрезерных полуавтоматах усо'В®рш1енство- 
ваны ме.ханизмы подачи, введена ' штам
повка хвостовиков сверл крупных разме
ров. На 30— 60 процентов были увеличе
ны подачи на фрезерных автоматах при 
обработке сверл с цилиндрическими хво- 
стовика.>ш и т. д.

По рационализаторским предложениям 
рабочих и инженерно-тех^ческйх работ
ников завода тт. Козлова,* Суходольского, 
П1мидта, Горбунова и других бы.то расши
рено применение высокопроизводительно го 
бесцентрового шлифования взамен шлифо
вания на круглошлифовальных станках, 
внедрено шлифование широкими кругами 
методом врезания. • .

Токарная обработка ручных метчиков 
была переведена с упрощенных товарных 
станков на многошпийдельные и одио- 
пшиндельные автоматы. При этом взамен 
горячекатанного проката стала применять
ся калиброванная сталь, что це только.

значительно снизило припуски, но и поз
волило применить более высокие режимы 
резания. Усовершенствовав конструкцию 
рабочих фрез и механизмов подачи, мы 
увеличили режимы резания на фрезерных 
пслуавтоматах на 70— 100 процентов.

Одновременно велась работа по совер
шенствованию организации производства 
цеха метчиков. В течение 1952— 1953 гг. 
было создано три поточных линии и два 
предметно-замкнутых участка. Это приве
ло К значительному сокращению производ- 
ственнотб цикла и улучшению использо. 
вания оборудования.

В результат© перечисленных мер была 
не только более чем в два раза снижена 
трудоемкость изготовления ручных метчи
ков, но и выпуск продукции цехом увели
чен на 40 процентов, по сравнению с 
1950 годом. При этом 11 процентов ра
бочих вьювобождено.

Подобные работы были проведены и по 
другим изделиям.

Большой вклад в дело повышения про
изводительности труда внесли рационали
заторы. В технологический процесс изго
товления ножей к сборным фрезам внесе
ны значительные ® усовершенствования 
по рационализаторским предложениям 
тт. Крамера, Косихина, Минаева, Октябрь
ской, Таранен И. и других. Внедрение 
рационализаторских предложений тт. При- 
щепова, Федорова, Трензелева, Шичкина 
и других снизило трудоемкость выполне
ния части операций при изготовлении 
круглых плашек.

Примером творческого участия передо
вых рабочих в совершенствовании техно
логии служит их работа по увеличению 
производительности труда на операциях 
шлифования профиля и затылования чер
вячно-модульных фрез. В 1952— 1953 го
дах рабочие тт. Филькин и Болтонский 
внесли предложение шлифовать фрезы фа
сонными кругами, заправленными накат-

☆  ☆

Нельзя недооценивать подготовку К работе надо относиться творчески
производства

Наш участок фрезерных автоматов рас
полагает 26 автоматами четырех диапазо
нов относительно разморо'В сверл. Работа 
на участке бригадная, тре-хсменная. Каж
дая бригада прикрешлена к определенной 
группе станков.

Таковы технические и производствен
ные условия на участке. Подготовка про
изводства начинаетея со строгого учета 
всех возможностей и резервов производ
ства. За два —  три дня до начала каж
дого месяца, ПОЛУЧ1ИВ произво'Дствевную 
программу, пересчитываем е© по пропуск
ной способности оборудования, по налич
ному штату работающих. Заручившись та
ким расчетом, требуем от руководителей 
цеха полного обеспечения участка необхо
димым для выполнения производственного 
задания материалом и оборудовднием. Пос
ле корректировки увязываемся с планово- 
распределительным бюро и разрабаты.ваем 
план-график движения деталей по дека
дам. При работе с планово-распредели
тельным бюро строго учитываем специфи
ку участка. Это особенно важно, так как 
но может сущ'ествовать двух совершенно 
одинаковых участков. Приведу пример 
учета специфики.

Если участок должен обрабатывать мел
кие сверла диапазонов от 4 до 4,5 милли
метра, то правильней запустить в произ
водство сверла в порядке вдарастания диа
метра, нежели разрозненно. В первом слу
чае мы имеем возможность вторично ис
пользовать изношенные направляющие 
втулки, переводя их на последующий 
размер. Пр}гчем, при таком, запуске дета
лей втулка, рассчитанная на пропуск 
4.000— 6..000 сверл, пропускает до 
30.000 сверл. Сабестонмрсть продукции 
снижается.

форму —  контроля за использованием ста
ночниками рабочего дня. Неправильно бы
ло бы думать, что мы только проверяем, 
как рабочие исцользуют свое время. 1лав- 
но©, что делаем мы, это помогаем рабочим 
за:благоврзменно получить и укомплекто
вать инструмент для переналадки, разоб
раться в задании. Следим и за тем, как 
идет продвижение полуфабрикатов внутри 
участка, за сдачей деталей в кладовую. 
Хочется отметить, что пра|Вжльная орга
низация производства дала нам вовмож- 
ность создать постоянный полусуточный 
задел готовых деталей. Поэтому сдачу в 
кладовую мы ведем без задержки, на 
следующее утро.

Примеров специфики корректировки 
много, все это нужно строго учитывать. 
После корректировки разрабатываем зада
ние каадому рабочему на день, декаду, ме
сяц. Исходя из этого задания, рабочие 
разрабатывают свои социалистические обя
зательства. Зачастую рабочие подталкива
ют нас на пересмотр норм в сторону их 
увеличения.

В дальнейшем процессе работы под
готовка производства переходит в иную

Планироиани© цроизиодства может быть 
сведено на-нет плохой работой оборудова
ния. Поэтому мы придаем серьезное зна
чение ремонту станков. Ремонт плани
руется заранее, график выполняется точ
но. Я, как мастер, контроль за качеством 
ремонта ре передоверяю никому, сам тща
тельно проверяю станки на ходу, испы
тываю их в различных производственных 
условиях.

Мероприятия по улучшению подготовки 
и планирования производства, позволили 
коллективу участка добиться ритмичной 
высокопроизводительной работы. Если в 
мае прошлого года участок выполнил план 
на 88,9 процента, то в мае этого года 
план выполнен на 115 процентов. Произ
водительность труда на участке за год 
выросла на 123 процента. Из 18 рабочих 
участка 15 выполняют норму выработки 
на 150— 200 процентов, 3 рабочих —  на 
100— 150 процентов. В 1954 году на 
.SHacTKo не было ни одного случая про
стоев оборудования.

Правильная подготовка производства -— 
мощный резерв для систематического по
вышения производительности труда. Это 
доказывает наш опыт, опыт работы дру
гих .мастеров заюда. Однако не все масте
ра в достаточной степени оценили важ
ность .ЭТ01Г0 деда, многие из них плохо ве
дут подготоаку и планирование производ
ства. Этот недостаток следует скорее 
устранить.

А. НИДЕРГАУЗ,
мастер.

Томский завод режущих инструментов. На снимке: фрезеровщица-миогоста- 
ночншда А. П. Сороколетова. Обслуживая три станка, она выполняет норму на 
200—220 процентов. Фото Ф. Хитриневича.

ньши роликами. В 1953— 1954 годах 
ватыловщики тт. Влазков, Черных и ма
стер тов. Михеев предложили затыловать 
профиль фрез фасонными резцами. В обо
их случаях экономия рабочего времени 
достигнута совмещением. нескольких опе
раций.

На росте нроизводительности труда по
ложительно сказалось и то, что коллектив 
завода систематически работает над улуч
шением KanecTBia продукции. Брак и ко
личество второго сорта снижаются из го
да в год. За три года пятой пято летки 
брав снижен в три раза, а вьшуск изде
лий второго сорта —  в четыре раза.

В 1954 году по плану завод должен на
имеющихся производственных площадях 
увеличить выпуск промышленной продук
ции на 15,4 процента, снизить ее себе
стоимость на 13,2 процента, увеличить 
производительность труда на 15,2 процен
та. Это нелегкое задание, но мы горячо 
взялись за его выполнение.

Однако нельзя сказать, что мы решили 
все вопросы, связанные с дальнейшим 
ростом производительности труда и выпол
нением заданий по улучшению организа
ции и техники производства. Поэтому на 
заводе продолжается работа по дальней
шему совершенствованию производства.

Важным заданием по совершенствова
нию технологии, имеющим целью эко
номию быстро'режущей стали, является 
организация изготовления сверл методом 
пластических деформации —  производство 
так называемых витых сверл. Мы отста
ли в выполнении этого задания. В апреле 
начат выпуск витых сверл. Подготовлена 
комплексная технологическая оснастка. 
Сварочному цеху, в.состав которого вхо
дит участок витых сверл, необходимо по
высить организованность в работе уча
стка и обеспечить ритмичное выполнение 
производственного задания. Производствен
ный отдел завода обязан обеспечить бес
перебойное снабжение участка заготовка
ми.

С целые экономии быстрорежущей ста
ли расширяется прои.зводство литого би
металлического инструмента. Литые биме

таллические фрезы выпускаются заводом 
третий год. В прошлом году на выпуске 
литых биметаллических фрез завод сэко
номил около 6 тонн бы’строрежущей ста
ли. Однако эту экономию можно увеличить 
в несколько раз. Поэтому в 1954 году 
коллектив поставил задачу— организовать 
производство зуборезных фрез биметаллп- 
ческой конструкции.

Перед литейщиками и радиотехниками 
поставлена задача —  освоить скоростные 
плавки.

За пять месяцев этого года цех фрезе
ров вместо 70 процентов червячных фрез 
повышенной точности сдал лишь окоито 
40 процентов, а цех метчиков сдал изде
лий повышенной точности около 50 про
центов, вместо 60 процентов к общему вы
пуску. Перед коллективами цехов фрезе
ров и метчиков поставлена задача— уве
личить выпуск инструментов повышенной 
точностш.

За пять месяцев потери от брака по 
заводу снижены лишь на 22 процента 
вместо 30 процентов по социалистическим 
обязательствам. Задания, по снижению 
брака выполнили только цехи метчиков и 
фрезеров. Цехи плашек и термический не 
снизили брж  по сравнению с прошлым 
годом.

На заводе не все организационно-техни
ческие мероприятия внедряются в срок, 
указанный в плане. Руководители загото
вительного цеха вместе с работниками от
дела главного механика не выполнили за
дание по пуску двух токарно-отрезных 
станков для отрезки заготовок крупных 
сверл. Начальник заготовительного цеха 
тов. Лебедев в течение длительного време
ни не выполняет мероприятия по увели
чению производительноети и облегчению 
труда при штамповке хвостовиков к круп
ным сверлам. В нарушение действующей 
технологии нагрев заготовок под штам
повку ведется в однокамерной печи вме
сто двухкамерной. Это приводит к боль
шим потерям рабочего времени, повыше
нию себестоимости кованных заготовок и 
снижению заработка кузнецов. Не выпол
няется мероприятие по повышению произ
водительности и облегчению труда кузне-

За счет виедрения ^новой техники, пе
редовой технологии, црогршжвиых мето
дов труда производительность оборудова
ния в нашем цехе повысилась за послед
ние годы почти в полтора раза. При1веду 
пример. Раньше на прогонке резьбы ма
точным метчиком рабочий иэготовлял 
за смену 200— 250 метчиков. Сейчас, 
внедрив и освоив машинную прогонку, 
мы снимаем со станка до 25.000 метчи
ков.

Порой трудно сказать, где кончается 
внедрение в производство новой техники 
и начинается рационализация рабочих. (В 
нашем цех© есть ряд рационализаторских 
предложений, которые по своему значе
нию равны новому в техник©. Три года 
операция нарезания резьбы у плашек раз
мером 55X 22 была узким местом в 
производстве. Теперь со стаикш  мы сни
маем в два раза ^больше продукции. Снра- 
шиваетоя, почему? Да потому, что рацио
нализаторами завода станок так модерни
зирован, что совсем не похож на старый. 
Это уже соВ'Сем иная техника.

Пределов для приложения творческой 
смекалки в -работе нет. Возьмем те же 
станки для нарезания резьбы у плашек. 
Долгое время казалось, что все возмоягно- 
сги станка исчерпаны, от него взято все, 
что он может дать. Я решил добиться 
увеличения про1Иэвод1Ительности труда 
иным методом —  путем более рациональ
ного размещения станков в цехе. Оказа
лось, что на первой поточной линии, где 
нарезались плашки меньшего размера, 
станки стояж более мощные, чем требо
валось, и, наоборот, на второй поточной 
линии, где нар8за.«сь плашки более 
крупных размеров, станки стояли менее 
мощные. Я пришел к выводу, что обору
дование нужно переставить. Интересно за
метить, что на мой вопрос, почему так 
стоят станки, никто в цехе ответить не 
мог.

Перестановка станков дала возможность 
■повысить производительность труда на 
участке на 17,5 процента. Это. натолкну
ло меня на мысль провести смотр раоста- 
нов'ки всего оборудования на участке. Как 
и предполагал, наш.Т|иеь еще возможности 
путем перестановки оборудования увели
чить производительность труда. На операг 
ции —  сазерление стружечных отвер
стий —  работа производилась следующим 
образом. На первой иоточной линии были 
установлены одщ  харьш всш й агрегат
ный станов, обслуживаемый одним рабо
чим, и два рднопшиндельных св>зрлжльных 
станка, тоясе обслуживаемые оД1гим рабо
чим. На второй линий расстановка стан
ков была аналогичной. Причем, на харь
ковском агрегатном стадае сверлили плаш
ки для первой и второй линий, а на 
первой линии ино'гда сверлили на од- 
нош'пиндель'ных станках детали для вто
рой линии. ЧтСбы не тратить времени на 
переходы, на подноску деталей, я  предло
жил харьковский станок перенести на 
втО'Рую линию, а  одношпшндельные стан
ки —  со второй на первую. Это дало воз
можность не только ускорить процесс об
работки деталей, но и перейти на М'Ното- 
•стапочное обелулэдвание. Один рабочий 
■стал обслуживать два станка. Производи
тельность труда повысилась на 23,5 про
цента. Еще лучше получн.тось на второй 
линии, где одна ра&твица стала обслу
живать три одношпиниельных станка. 
Здесь выработка выросла на 18,5 процен
та.

Я многому* научился, работая над пере
становкой оборудования. Понял, что в 
нашем деле нет мелочей, как и нет места 
трафаретному применению тех и.ти иных 
установившихся правил. К работе нужно 
относиться творчески.

В. Ш ИЧКИН,- 
мастер цеха плашек.

Опыт организации работы
с рационализаторами

В нашем цехе нажопился некоторый 
опыт работы с рационализаторами. Еже
годно рационал1изато1ры цеха подают пред
ложения, экономия от которых составляет 
более 100.000 рублей в год. Эта сумма 
нынче возрастет: за последнее время ак
тивность рабочих етала большей. Как ж© 
мы ведем массовую работу о рационализа- 
торам1и?

В цехе организова-н утолок рационали
затора. Здесь рабочие могут узнать о всех 
рационализаторских предложениях своих 
товарищей, ирючесть, какой экономиче
ский эффект они д а ж . Здесь же рабочие 
могут узнать, какие темы для рационали
зации сейчас наиболее актуальны, что 
нужно разработать в первую очередь. Та
ким образом, рационализаторы могут вы
брать наи1более важное задание для рабо
ты. Оп'Ублшкование тем для рационализа
ции полезно еще и потому, что это моби
лизует ш сь коллектив цеха на решение 
одних и тех же вопросов, а общими сила
ми дело 1пр01двигается быстрее.

^ т ы  случаи, ковда работа мнопих ра
ционализаторов над одинаковыми пробле
мами приносит хороший результат. Так, 
была поставлена задача— разработать 66- 
лее производительный метод шлифования 
профиля червячных фрез. Одновременно 
четверо рабочих подали свои предложения. 
Жнтересно, что вс© предложения были 
разными, но в комплексе они решали во
прос. Шлифование профиля червячных 
фрез стало вестись в несколько раз быст
рее. Большое кюличеютво авторов пргаяло

участие в разработке болое выоокоирошз- 
водительного способа, затылования червяч
ных фрез.

Недавно была поставлена задача— раз
работать сЬособ экономии стаж . Немед
ленно же в работу включились девять ра
ционализаторов.

В уголке рационализатора, на стенде 
находится и описок ра.ционажзаторских 
предложений, которые находятся в стадии 
внедрения в произв^адство. Здесь же нахо
дится литература по вопросам рационали
зации и изобретательства, картотека, бро
шюры бб опыте рационализаторов других 
заводов. »

Любые мероприятия по вовлечению ра- 
'бочих в ра.ционализаторскую работу могут 
пройти бесследно, если плохо организовать 
внедрение предложений ’ в нроизззодство, 
затяпивать их рассмотрение. Мы всегда 
быстро рассматриваем предложения рабо
чих, в течение нескольких дней даем от
вет: стоящей ли предложение, что оно 
М'ожет дать для производства. Это повы
шает заинтересованность коллектива в ра
ционализаторской работе.

В цехе сделано еще далеко не все, что
бы в£икдый рабочий был рационажзато- 
ром!. Есть станочники, которые не подали 
ни одного предложения. Это наше упуще
ние. Много еще нужно работать, чтобы 
каждый станочник стал рационализатором. 
Но мы этого добьемся.

А. АСМУС,
организатор работы с рационалйзаторами 

цеха фрезеров.

цоБ путем перевода штамповки хвостови
ков на фрикционный пресс.

С опозданием внедряются мероприятия 
в цехе фрезеров. Задержки в выпол
нении заданий допускают в механической 
мастерской экспериментального цеха. Мед
ленно внедряются технические мероприя
тия в цехе метчиков. .

На заводе еще слабо распространяется 
передовая технология обработки изделий, 
неудовлетворительно используется часть 
оборудования.

Руководители завода и партийное бюро 
должны повысить ответственность каждо
го командира производства за выполнение 
задач, которые выдвигает перед нашим 
коллективом социалистическое соревнова
ние за дальнейший рост производительно
сти труда.

Проводившаяся проверка показала, что 
в отдельных случаях имеют место отста
лые нормы, нормативное время в два— три 
раза превышает теж&ологичеокое.

Практика показала, что цехи метчиков 
и  плашек, в которых были введены по
точные линии, быстрее увеличивают вы
пуск продукции. Но все же участки по
точных линий работают еще с серьезными 
недостатками: расчетный ритм конвейеров 
не соблюдается, часовые графики забро
шены.

Плановые бюро и технологические бюро 
цехов метчиков и плашек слабо занимают
ся организацией работы поточных линий. 
Систематически режим работы поточных 
линий нарушается перебоями в работе от
дельных станков. Отдел главного механи
ка завода, несмотря на требования цехов, 
не учитывает специфики работы поточ
ных линий и не оказывает должной по
мощи цехам в устранении перебоев в 
эксцлоатации оборудования.

Добиваться дальнейшего роста произво
дительности труда можно и нужно также 
путем улучшения рационализаторской ра
боты. За 5 месяцев 1954 года экономия 
от внедрения рационализаторских предло
жений составила около 230 тысяч рублей, 
что явно неясстаточно.

В работе с рационализаторами имеют 
место серьезные недостатки. Медленно 
внедряются рационализаторские предло
ж ения,'нет массовости в рационализатор
ской работе. Необходимо сейчас органи
зовать сбор предложений,' направленных 
на рост производительности труда, на 
снижение трудоемкости производства из
делий.

Больше внимания надо уделять работе 
конструкторов и технологов завода. Их 
непосредственная задача —  совершенство, 
вать технику и технологию производства.

Ряд высокопроизводительных приспо
соблений спроектировали инженеры Ши
лов, Асмус, Князев, Барон. Ушешйо рабо
тают по улучшению проязвод1Ственньгх 
процоосов молодые (инженеры тт. Неводчи
ков, Ро(Д-ин, Полош'еш, техяоло'ти Быхо-вец, 
Кованная, Новоселова, М’иняжина, Тарасо
ва, Таранец, Сологубова, Левкина и дру
гие. ?

Вместе^ тем, ро.ть части работников 
технического отдела и цеховых технологи
ческих бюро еще невелика. Некоторые 
технологи •недостаточно инициативны, сла
бо работают над повышением своей ква
лификации, увязают в мелких текущих 
вопросах и упускают перспективные ■ 
вопросы, не воспринимают критики и за
мечаний в свой адрес, привыкают к недо
статкам, не проявляют принципиальности 
и последовательности во внедрении орга
низационно-технических мероприятий.

Коллектив завода имеет в своем составе 
много передовиков производства, значи
тельно перевыполняющих нормы выра.бот- 
ки, опытных начальников Дехов^ маете-' 
ров, способных конструкторов и техноло
гов. Надо изучать и распространять их 
опыт значительно лучше, ч̂ еаз это дела
лось до сих пор.

Коллектив завода способен находить ре
зервы и обращать их в действие, доби,- 
ваться максимальных результатов при 
меньших затратах.

Л. БУДНИЦКИЙ, 
и. О. главного инженера Томского 

ордена Трудового Красного Знамени 
завода режущих инструментов.
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Обращение правительства Гватемалы 
и ответ Советского правительства

24 июня с. г. Мянистрш Жностраинък 
Дел СССР В. М. Молотовым была получе
на следующая телеграмма от Мияиетра 
Иностранных Дел Гватемалы г-на Г. То- 
риэльо:

«Из Гваяемалы, 23 июня,
Министру Иностранных Дел 0(Х5Р
Москва
Имею честь сообщить Вашему Превос

ходительству, что несмотря на решение, 
принятое единогласно Советом Безопасно
сти 20 июня с. г., в котором .предусмат
ривается немедленное прекращение всех 
действий, могущих привести в кровопро
литию, II предлагается всем государст- 
ва.м —  членам Объежнешых Наций воз
держаться от содействия подобным дейст
виям наемных войск, вторгнувшихся с 
территории республики Го.ндурас в Гвате
малу, агрессия до сих пор не прекрати
лась. Наоборот, как это уже было заявле
но моим Правительством Совету Везопас- 
нпсти, эти вооруженные силы продолжа
ют использовать аэродромы в Гондурасе и 
Никарагуа, получать эффективную по
мощь и использовать незаконную терпи
мость со стороны правительств этих госу
дарств —  членов Организации Объедине'Н- 
иых Наций.

Срочно обращаюсь в 'Вашему Превосхо
дительству с целью довести до Вашего 
сведения об этом серьезном положении и 
просить, чтобы Ваше уважаемое Прави
тельство, которое всегда решительно вы
ступало против агрессии и в защиту 
принципов Объединенных Наций, в каче
стве члена Совета Везопаонюсти оказало 
свои до1брые услуги и воспользовалось 
правами, предоставлелными ему статуто'м 
Совета Безопасности, для того, чтобы этот 
высокий орган на новом заседании ис
пользовал свой авторитет с целью добить

ся эффективного выполнения решения Со
вета Безюпасиести от 20 июня с. г. и 
принятия соответствующих мер по наблю
дению за выпелнеошем этого решения.

Заранее выражаю Вашему Превосходи
тельству мою самую искреннюю благодар
ность за те действия, которые Ваше ува
жаемое Правительство сможет' предпри- 
нять в этом трудном деле, от разрешения 
которого зависит престиж Организация 
0|бъе1днненных Наций, безопасность, суве
ренитет и независимость одного из госу
дарств —  членов Организации Объединен
ных Надий.

Пользуюсь случаем, чтобы выразить 
Вам увереш я в моем самом высоком и 
особом уважении.

Гильермо Ториэльо 
Министр Иностранных Дед».

25 июня В. М. Молотов направил г-ну 
Г. Ториэльо следующий ответ:

«Гватемала,
Министру Иностранных Дел
Господину Гильермо Ториэльо
Имею честь подтвердить получение те

леграммы Вашего Превосходительства от 
23 июня и сообщить Вам. что Праиитель- 
ство COCPj питающее чувства глубозди 
сиш атии к народу Гватемалы, отстаиваю
щему свободу и независимость своей роди
ны, отнеслось с пол>ным вниманием в 
просьбе, изложенной в Вашей телеграмме, 
и дало указание советскому представите
лю при ООН принять все зависящие от 
него меры в целях обеспечения выпо-тне- 
ния решения Совета Безопасности от 20 
июня с. г.

Пользуюсь случаем, чтобы выразить 
■Вам уверения в моем самом высоком к 
Вам уважении. ;

В. Молотов
Министр Иностранных Дел СССР».

XVI сессия Томского городского 
Совета депутатов трудящихся

25 июня состоялась XVI сессия То№- 
скоте ГОРОДСКОГО Совета денутатов трудя
щихся. На повестке дня сессии стояло 
три вопроса: «0 состоянии и мерах улуч
шения организационно-массовой работы 
городского Совета», «0 проведении выбо
ров в городской Совет вместо выбывших 
депутатов» и организационный вопрос.

С докладом «о состояни1и и мерах улуч
шения организациошо-массовоп работы 
горо,даюого Совета» выступил председатель 
горисполкома тов. Давыдов.

Тов. Давыдов в своем докладе и депу
таты, выступившие в прениях по перво
му вопросу повестки дня, отметили,- что 
городской Совет и горисполком за послед
нее вре-мя несколько улучшили организа
ционно-массовую работу. Регулярно иро- 
водятся сессии горсовета и заседания гор
исполкома. На них чаще стали решаться 
коренные вопро1сы хозяйсгвен1ного и куль
турного строительства. За.м-етно оживи
лась работа постоянных компсспн город
ского CoBi&Ta по здравоохранению, на:род- 
ному образовашю, цромышлешости и 
социальному обеспечению. Многие депута. 
ты. как, лапример, тт. Малявинская, 
Кельдюшев, Сергиевская, -Чуманова, Ага
питов, Осипова-Малышева, Бубнова и 
другие, активно участвуют в работе по
стоянных комиссий горсовета, держат 
тесную связь с избирателями.

Некоторое улучшение организационно- 
массовой работы благогворш) сказа.тось на 
про1йзводственных показателях предприя
тий местной и кооперативной промыпшен- 
ности, коммунального хозяйства, торговли 
и общественного питания.

Но успехи в хозяйственном и  культур
ном- строительстве могли быть бо.тее зна
чительными, если бы не до<пуокались 
серьезные промахи в организационно-мас
совой работе.

На сессии горсовета отмечалось, что 
горисполком нередко забывает об органи
зационно-массовой ра'боге, проверке ис- 

■ полнен'ия, а поэтому и  хороши© решения 
часто не дают желаемых результатои.

Депутаты Бубнова, Германович и дру
гие подвергли критике ряд посто-янных 
комиссий гороов18та за то, что они мало 
способствуют претворению в жизнь реше
ний городского GoiBeTa.

На сессии отмечалось также, что по
стоянные коми'оеии —  коммунальная, 
жилищная, техникумои и школ —  иногда 
поднимают ва-жные вопросы, но не дово
дят начатое дело до конца, не ведут по
стоянной организационной работы.

Депутат Извольская указала, что депу
таты горсовета, проводя обследования и 
изучая разные вопросы, часто только кон
статируют те или иные недостатки, но 
действенных мер к устра-нению их не 
прианмают. Это объясняется во многом 
тем, что деятельность депутатов слабо 
контролируется и направляется.

На сессии указывалось, что нередко в 
отделах гориепш-кома не прислушиваются 
к предлоокевиям и требован-иям депутатов 
горсовета.

Мало что оде.тано некоторыми отделами 
и управлениями горисполкома по наказа-м 
избирателей. Из 293 наказов, принятых к 
исполнению, выполнено только 62. На
пример, но городскому отделу коммуналь
ного хозяйства из 110 наказов избирате
лей вылолне-но только 25, по горжилуп- 
равленшо из 17 наказов —  3.

Иепутаг Чуманова резко критии-овала 
мн-огих руководящих работников гориспол
кома за бюрократическое отношение к 
трудящимся, приходящим в горисполком 
на прием.

Она прошла 1ч>рн1епол-ком больше уде
лять внимания поселку Черемошники.

Депутаты в своих выступлениях отме
чали также, что в ряд© отделов и унрав- 
лен1п1 горисполкома ндопухжается волоки
та, бюрократическое отношеете к рас
смотрению лсалоб И заявлений трудящих
ся. В го-ркомхо-зе, в упра-влеии-и городско
го архитзктора, в горжшлуправлении ве- 
редко жалобы не рассматриваются по 2—  
3 месяца.

Доклад «о проведении выборов в го
род-окон Ск)вет BMeiCTO выбывших депута
тов »'сде.тала секретарь горисполкома тов. 
Германович.

По обсуждеппым -вопросам городской Со
вет принял решения.

Сообщение по организационному вол-ро
су сделал председатель горисполкома тов. 
'Давыдов.

Городской Совет избрал первым заме
стителем председателя горисполкома тов. 
Воронина В. X., заместителем председате
ля горисполкома—  т. Царвградского В. П. 
Членом И'Шолкома городского Совета из
бран тов. Духнин М. Б. Тов. Иркутский 
И. И. утверждеи председателем городской 
плановой К01МИССИИ. тов. Харкевич Ю. А. 
—  заведующим городским отделом здра
воохранения. тов. Чубрик в. А. —  за
ведующей городским отделом народного об. 
рааования, тов. Махнев А, Я. —  заведую
щим городским отделом социального обее- 
печения.

Съезд врачей Томской области
в г. Томск© открылся VII обл§|СТНОЙ 

съезд врачей. На съезде будут рассмотре
ны и обобщены новейшие методы лечения 
различных болезней, опыт работы передо
вых мед1ицинских учреждений об.тасти.

Съезд открылся докладом заведующего 
областным отделом здравоохранения тов.

Еамчатки о состояния и задачах здраво
охранения в области.

Сегодня начинается научно-практиче
ская конференция, на которой будут за
слушаны доклады томских ученых-меди- 
ков и шециалжстов различных медицин
ских учреждений.

Выпуск горных инженеров на высших 
инженерных курсах

25 июня в Доме офицеров состоялся 
вечер, посвяш;13нный выпуску горных ин- 
женеро1В на высших инженерных курсах 
.Министерства утольно-н промышленности, 
оргашзова-нных при политехническо-м ин
ституте.

'Высшие инженерны© курсы в этом го
ду закончили 154 человека. Большинство 
выпускников получило глубокие и проч
ные знания. 38 курсантам выданы дип
ломы с отличием.

СПОРТМежрайонная встреча футбольных команд
На днях на стадионе спортивного об

щества- «Искра» в селе Вакчаре состоя
лась межрайонная встреча между футболь
ными ко-мандам1и «Искра» Бакчар-с-кого 
района и сборной Иарбигского района.

Счет был открыт на седьмой минуте 
футболистами бакчарской команды. Затем 
они забивают еще три мяча.

Во второй половине игры хозяева поля 
продоллсают атаки и забивают цар:бигцам 
еще семь мячей, пропустив в свои во-ро- 
та лишь о-дин мяч.

Таким образом, встреча закончилась с 
результатом 11:1 в шшьзу баж-чарской 
команды «Искра».

И. ВОЛКОВ.

Использовать богатые резервы 
промысловых артелей

На днях в Томске состоялось отчетно- 
выборноо''собрание уполномоченных пром- 
союзов и артелей промкооперации. »С от
четным докладом о работе промкооперации 
выступил, председатель правления обл- 
промсовета тов. Постнов.

Докладчик отметил, что за два года ра
ботники промысловой кооперации области 
добились некоторых успехов в борьбе за 
уве.тичение производства товаров народно
го потребления. ^

Однако возможности дальнейшего роста 
выпуска предукции используются далеко 
не достаточно, в системе промкооперации 
имеется еще много отстающих предприя
тий. В 1953 году не справились с вы
полнением плана 63 артели и 9 промсою- 
зов. Многие артели еще не выпо.лняют 
задания в ассортименте. Медленно осва
ивается производство новых изделий, про- 
до.тжает оставаться низким качество про
дукции, высока ее себестоимость.

Деле'-зты. выступившие в прениях, 
вскрыли многие причины, мешающие 
дальнейшему увеличению производства то
варов народного потребления и улучше
нию их качества,

—  Одной из главных причин пло.дой 
работы многих артелей является медлен
ное внедрение в производство передовой 
технологии. —  говорит председатель арте
ли «Краснодеревец» тов. Абрамов.— Изго
товление изделий в артелях ведется не
редко отсталым способом, хотя имеются 
все возм'ожности для внедрения передовой 
технологии. '

Начальник строительно-монтажного ■ уп
равления тов. Житковский говорит о том, 
что. в системе промкооперации медленно 
ведется строительство новых производст
венных объектов. Это сдерживает темпы 
увеличения производства товаров широко
го потребления.

Председатель Александровского пром- 
союза тов. Волков резко критиковал руко
водителей облпромсовета за бюрократиче
ский стиль руководства отдельными арте
лями и промсоюзами. Работники облпром
совета редко бывали на местах, отделыва
лись пересылкой бумаг вместо деловой по
мощи.

Председатель артели «Родина» Колпа- 
шевского района тов. Мышев подверг 
критике работу планового отдела облпром
совета. Плановый отдел ежегодно доводит 
до отдельных артелей производственные 
задания первого квартала в марте и даже 
в мае.

Директор профтехшколы тов. Старкова 
говорила о том, что руководители облпром
совета мало внимания уделяли подготовке 
кадров д.ля артелей, плохо заботились об 
обеспечении шко.лы необходимыми мате- 
риалам1и и инвентарем.

Председатель Каргасокского промсоюза 
тов. Сажаев указал, что облпромсовет не 
принимает мер к механизации трудоемких 
процессов на заготовке и вывозке леса 
для промартелей.

Начальник отдела финаневровяния на. 
родного хозяйства Томского областного фи

нансового отдела тов. Алтайцев отметил, 
что в промысловых артелях очень низ
ка финансовая дисциплина, не внедрен 
хозрасчет, выпускается много брака, что 
приводит к повышению себестоимости вы
пускаемой продукции. План накоплений в 
1953 году промкооперация выполнила 
лишь на 74 процента, а в первом квар
тале текущего года лишь на 42 процента. 
Сейчас на складах артелей скопилось на 
35 миллионов рублей неходовой продук
ции. '*

Ревизионно-контрольная комиссия обл
промсовета работает плохо. В прошлом го
ду не проводилась ревизия в 45 хозяйст
венно-расчетных единицах.

Начальник цеха промартели «Больше
вик» тов. Гришин критиковал руководи, 
телей облпромсовета за слабое руководство 
социалистическим соревнованием в арте
лях.

Главный инженер Гомскего горпром- 
союза тов. Ананьев критиковал работни
ков отдела кадров облпромсовета за 
плохую организацию подготовки кадров 
для артелей.

Облпромсовет плохо контролирует ход 
строительства новых объектов. На строи
тельстве обычно бывает много руководя
щих работников, а персональной ответст
венности за контроль никто не несет.

Гов. Ананьев говорит о причинах мед
ленного внедрения хозрасчета в артелях, 
слабой борьбы за режим экономии. От
дельные руководители артелей боятся пе
ревода цехов на хозрасчет, а работники 
финансового и планового отделов облпром
совета создают различные препятствия 
для внедрения этого метода.

Главный инженер межрайлесхимпром. 
союза тов. Иванов указал, что проектно
конструкторское бюро об.шромсовета уст
раняется от разработки новой технологии 
для артелей, не имеет связи с высшими 
учебными заведениями и квалифициро
ванными специалистами.

Председатель артели «Ударник» Пар. 
бигского лесхимсоюза тов. Кошкаров кри
тиковал руководителей облпромсовета за 
то, что они не оказывают артелям помо
щи в освоении новых изделий. Гак, в 
колпашевской артели . «Металлист» был 
пущен в эксплоатацию цех оцинкован
ной посуды. Цех пока дает большой про
цент брака, артель несет убытки, но ни
кто из руководителей облпромсовета не 
помог наладить цроизводство.

Председатель Асиновокото лесхимсоюза 
тов. Коновалов говорит, что правление 
слабо ведет подготовку .нового строитель, 
ства, не изучает запасы сырьевых ресур
сов. Сначала ведется строительство, затем 
составляется документация, и лишь после 
этого изучается сырьевая база. Заплани
ровали, например, в Асиновском районе 
строительство новой лыжной мастерской. 
Строили ее 6 лет, а сырье для производ- 

,ства лыж оказалось Непригодным, теперь 
мастерская изготовляет бочкотару.

Участники собрания избра.ли новый со
став правления и ревизионной комиссии 
облпромсовета.

л*

К а к  р а с с е р д и л с я  т о в .  К у м и т о в

В Поросинском совхозе
Работники Поросинского откормочного 

совхоза областной конторы «Заготскот» 
приступили к  закладке силоса. Совхоз 
хорошо подготовился* в закладке силоса и 
сенокосу. Сделаны 2 новые силосные ямы 
и 11 ям отремонтировано. В них будет

заложено свыше 500 тонн силоса.
Все сеноуборочные машины отремонти

рованы. На сенокосе будут работать 6 се
нокосилок и 2 конных граблей. Работни
ки совхоза поставили перед собой задачу 
накосить около 8 тысяч тонн сена.

Гихо, шюжойно т е м а  жизнь в пятом 
ремеел-еишом училище г. Гомока. Дн1рекчч1ф 
этого учебного заведения тов. Кумитов 
вполне дювшен о б о и м  положением. И важ 
же не быть довольным? У тов. Еумнтона 
не было квадштры. Недолго, думая, он вы
селил из учебного воршуса заведующего 
учебной частью и занял помещение по'Д 
свое жилье.

Территория ремесленного училища боль
шая. Почему бы не обзавестись домаш
ним окотом. Для Еумитова неважно, что 
это не часотая усадьба, что училище на
ходится в центре города. И вот в ограде 
появилось три поросенка.

Все идет хорошо. На территории учи
лища расположена столовая, которая о1б- 
служнвает В0‘спита!ншн1ков училища. От
ходов много. И Ш1роеята растут, бегают 
по ограде, резвятся, И как им не рез
виться: корм самый отличный, а глав
ное— бесплатный. Столо-вая принадлежит 
тресту столовых. Но и это для Еумитова 
неважно. От Еумитова зависит —  дать 
автомашину для нужд столовой или нет.

Столовая iNs 9 жила тоже спокойной 
жизнью, пока для поросят тов. Еумитова 
отпуевались отходы в неограниченном ко
личестве и беспла.тно.

Но вот получен приказ министра 
торговли СССР. В нем категоричесяи 
предлагается отходы столовых строго учи
тывать, собирать и использовать для от- 
KoipMa свиней.

Заведующей столовой iNi 9 тов. Косты- 
ревой в тресте оказали: получите с под
собного хозяйства поросят и немедленно 
организуйте отк-орм свиней.

—  Еа-в же можно откармливать свиней, 
когда нет для них помещения, не в огра
де же училища они будут бегать. —  ока
зала тов. Костырева.

—  'Договоритесь с iHpe'BTOipoM учили
ща. Он пойдет иа-встречу. 'Ведь откорм 
iciBCHHiefl улучшит -питание учащихся.

Предложение заведующей столовой ос
корбило Еумитова.

—■ Нет пом-ещенжя, не дам. Здесь не 
свинарник, а училище...

В присп'пе гнева о-н бросал еще кашие- 
то отрывистые фразы.

Тов. Еостыревой пришлось снять для 
«адержания овиней частное пом1ещение.

Кумитову было отказано в отпусже от-
ХОД'ОВ и з  СТОЛ01ВОЙ.

Началась беспокюхгная жизнь. Кумитов 
•поднимает скандал, пр-иказывает отпу
скать отходы сначала «для .моих свиней, 
а потом для ево'ИХ)  ̂ Гнев на голову saiBe- 
дующей столовой о'брушивается каждый 
день.

16 мая —  выходной день. Заведу
ющей столовой нет на работе. Но какое 
дело Еуштову, —  ведь поросят чем-то 
надо кормить. Был бы один поросенок, а 
то их три. В столовой налодшлась посуд
ница тов. Орлова, отвечающая за -Сбор и 
расходование отходов. .Кумитов с сердцем 
зво'нит:

—  Наберите для моих поросят два вед
ра отходов!

—  Нет, —  ответила тов. Орлова. —  
Отходы нужны для откорма государствен
ных животных.

—  Хорошо ж©, —  пробурч-ал в тру'бку 
Кумитов.

В понедельник, когда заведующая сто- 
л-овой попросила автомашину для подвоз
ки продуктов, тов. Еумитов отказал наот
рез. Затем распорядился вообще не давать 
автомашину для столовой.

Такова история того, как рассердился 
тов. Кумитов, забывший в заботе о своих 
поросятах интересы дела.

С. НОСКОВ.

О б  о д н о й  к и н о д р а м е
Началось с того, что директор клуба 

имени Сталина железнодорожной станции 
Томск-П Петр Иванович Кучеров ненаро
ком заглянул в клубную кинобудку.

—  Ну и киноаппаратура, чтоб ей в 
тар-тарары, —  сокрушался киномеханик. 
—  Стыдно зрителям на глаза показывать
ся.

—  Ничего, —  ободряюще произнес тов. 
Кучеров. — , Обещали прислать новенькую 
киноаппаратуру. А раз обещали, —  окоро 
получим.

В середине декабря прошлого года 
П. II. Кучеров, затворившись в кабинете, 
предавался размышлениям над трудностью 
обязанностей руководителя зрелищного 
учреждения. Трудясь над разгадкой при
чин финансовых затруднений клуба, он 
никак не мог постигнуть психологии зри
телей, которые, пренебрегая расстоянием, 
охотно посещают другие клубы и киноте
атры города, минуя вместительный зал 
вверенного ему клуба.

Грустные размышления директора были 
прерваны стремительно ворвавшимся в 
кабинет киномехаником.

—  Петр Иванович, пришли! —  заны- 
хавшись, произнес он.

—  Кто пришли? Зрители? '— радостно 
встрепенулся директор.

—  Нет, ящики с киноаппаратурой, —  
уточнил киномеханик.

—  А-а... —  неопределенно протянул 
директор , и тут же распорядился:

—  Примите и разместите их.
—  Где, в кинобудке? —  на лету под

хватил неугомонный механик.

неопределенно покэ-—  Нет, таи... —  
зал рукой Кучеров.

Долгожданная аппаратура «размести
лась» частично в клубной гардеробной, 
частично за кулисами сцены и в других 
уголках обширного помещения клуба.

Начало нового 1954 года не принесло 
никаких изменений в кинобудке, но зато 
свободных мест в зрительном зале клуба в 
период демонстращга кинофильмов стано
вилось с каждым днем больше.

Зимняя стужа сменилась оттепелью, 
журчащими ручейками сошел е земли 
снег. Но вопрос с установкой новой кино
аппаратуры в клубе до сих пор находится 
в замороженном состоянии.

Поап)ежи1е!му продолжается недоброкаче
ственная демонстрация кинофильмов в 
клубе. И вс© чащ© раздаются недовольные 
во-згласы зрителей:

—  Где же люди, которые отвечают за 
кинообс.луживанпе в этом клубе?

Директор к.туба тов. Кучеров полгода 
ждет указаний от вышестоящих профсо
юзных организаций железнодорожного 
транспорта по поводу установки в клуб
ной кинобудке новой киноаппаратуры.

Что же касается работников облпроф- 
совета и областного отдела кинофикации, 
то они заним1ают позицию по послонице: 
«Наша хата о краю». А надо бы им за

глянуть в клуб имени Сталина, да и на
вести там порядок с демонстрацией кино
фильмов. И чем быстрей, тем лучше.

Д. ГАЛАНОВ................................................................................................................................................................................................
В Т ом ском  аэрок лубе

Коллектив Томского областного аэроклуба ДОСААФ из года 
в год улучшает качество подготовки сцортсэденов. Сотни юно
шей и девушек овладевают авиационным спортом.

Особой популярностью у молодежи Томска пользуется пара
шютный спорт. Достижения томских парашютистов были на
глядно продемонстрированы на состоявшихся 12— 13 июня 
соревнованиях по парашютному спорту. Рабочий тон. Гаврилов, 
учащаяся горного техникума Л. Пожидаеш, студент строи
тельного института Ю. Бакулин в марте этого года совершили 
первые прыжки на парашюте, а в соревнованиях они участво
вали уже парашютистами-опортсменами Ш разряда.

Спортсмены-парашютисты тт. Н. Макаров, И. Иванов, Л. По
жидаева. П. Соколов, В. Ко'нных, А. Суслов добились больших 
успехов в 5шравлении при свободном падении и в щ)ыжках на 
точность приземления. Показав отличные результаты, завоевал 
звание чемпиона аэроклуба по парашютному спорту на 1954 
год тов-1 Н. Макаров. Пятерка победителей будет отстаивать 
честь томских парашютистов в соревнованиях на командное 
первенство ДОСААФ СССР.

С большим увлечением занимается молодежь изучением са
молета. Электромонтер ГЭС-1 тов. В. Николаев, студентка по
литехнического института А. Рузакова и многие другие успеш
но овладевают самолетовождением и фигурным пилотажем.

Значительных успехов добились томские спортсмены-плане
ристы. Спортсмен-планерист П. Новожилов на спортивном пла
нере А-2 продержался в свободном полете около 2-х часов. 
flocTHTHjcB высоты в 1.500 метров. Спортсмены-планеристы 
тт. М. Шубина, Н. Корецкий готовятся к сдаче норм на 
звание сяортсмена II разряда. Успешно закончив обучение 
на учебном планере А-1, тт. Карсаков, Кукин, Горд-ненко, Ластовский и 
другие приступили к полетам нц спортивном планере А-2.

Авиамоделизм — одно из любимейших занятий советских школьников. 
В кружках при школах, в аэроклубе, во Дворце пионеров Wibie авиамоде
листы строят летающие модели, приобретают конструкторские навыки, 
знакомятся с основами авиационного дела. Авиамоделист Юрий Швец из
готовил модель, управляемую по радио. При испытаниях она показала от
личные результаты.

Отеческая забота Коммунистической партии, и Советского правнтель-
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ства о раавитии авиационного спорта обязывает всех спортоменов 
ДОСААФ добиваться новых уснежов. новых спортивных достижений.

В. ВОЛКОВ.
':к. '-к,

На верхнем снимке: инструктор, И. И. Иванов дает указания перед 
прыжками группа сшортсменов-парашютистов. Внизу слева: курсанты-пило
ты первой летной груипы и инструктор-летчик М, А. Комиссаров за под
готовкой к полетам. Внизу оправа: командир планерного эвена П. П. Но
вожилов с курсантами на занятиях.

Фото Ф. Хитриневича.
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Недостатки в важном деле
(Обзор писем трудящихся о благоустройстве)

Каждый год в городе Томске произво
дятся большие работы по благоустройству. 
Но многие руководители городских 
организаций, работники коммуналь
ных учреждрий, райжилуправлений, 
домоуправлений плохо следят за чистотой 
и порядком на улицах, не принимают мер 
к ускорению темпов благоустройства.

В редакцию поступило несколько пи
сем о недостатках в благоустройстве Том
ска. Авторы их высказывают законные 
претензии в адрес городских коммуналь
ных учреждений.

«Мы, жители Томска, любим свой го
род, —  сообщает груйпа томичей, прожи. 
вающих по проспекту имени Фрунзе, —  
и поэтому нам очень неприятно ви
деть то, что портит облик нашего горо
да». Авторы письма указывают на крайне 
неблагоустроенный вид проспекта имени 
Фрунзе. Здесь нет тротуаров, на дороге 
много ям и рытвин. Так же примерно вы
глядит, по заявлению тт. Бордуна, Бала- 
гурова, Ольховика и других, улица Усова 
в районе студенческих общежитий.

Тов. Гончаров сообщает о том, что ули
ца Севастопольская не благоустроена. Из- 
за неисправности дренажных сооружений 
во время дождей улицу заливает водой. 
О ремонте сооружений Вокзальный рай- 
комхоз не заботится. Тов. Пермитин пи
шет: «В райкоихозе знают о том, что 
необходимо отремонтировать дренаж по 
Загорной улице около дома М  10, но мер 
никаких не принимают». Тов. Пряхи
на жалуется на отсутствие тротуаров по 
этой же улице.

Тт. Мунгалова, Власова, Кашире, Коси-
лов просят привести в порядок дорожные 
мосты по переулку Овражному и улице 
Аэродромной. В. Богоявленский сообщает, 
что вот уже несколько месяцев работники 
трамвайного треста обещают построить пе
реезд через трамвайную линию по Пионер
скому переулку, но обещания своего не 
выполняют.

Ряд авторов указывает, на недостатки 
в водоснаблсен'ии. Тт. Попов и Бирюкова 
пишут о том, что каждый год выходит из 
строя водопровод по улице Октябрьской. 
В этом районе расположены школы 7 и

22 и два детских сада. Они на дли- 
те.тьное время остаю ^я без воды. 
Несколько раз руководители школ и дет
ских садов обращались к управляющему 
водоканалтрестом тов. Арлюкову с прось
бой наладить бесперебойное снабжение 
водой детских учреждений. Тов. Арлюков 
отвечает, что в неисправности водопровода 
виновна дорожно-мостовая контора. Работ
ники же конторы считают себя совершен
но не причастными к работе водопровода. 
Об этом знают в Куйбышевском райис
полкоме и в горисполкоме, но и здесь 
до сих пор не могут «уточнить», кто же, 
все-таки, должен ремонтировать водопро
вод. Затянувшийся ремонт водопровода 
срывает сейчас открытие детских оздоро
вительных площадок.

О необходимости устройства хотя бы 
временного водопровода в районе Завок- 
зальной улицы (за линией станции 
Томск-1) пишет А. Алексеева.

Многие трудящиеся сообщают о беспо
рядках на усадьбах. Тов. Сергеева пишет, 
что на улице имени Дзержинского вьт- 
строено много новых домов., украсивших 
улицу. Но на их усадьбах можно увидеть 
кучи мусора. Отдельные жители не со- 

■ блюдают правила санитарии.

Свалка мусора и нечистот при полном 
попустительстве -савинспекции Вокзально
го района устроена по переулку Ставро- 
польскому, Об этом пишет в редакцию 
Л. Калюжный.

О захламленности улицы имени Белин
ского в районе усадеб №№ 31, 33, 44, 
46 сообщает тов. Пылаев.

Группа жи.тьцов с этой же улицы жа
луется на антисанитарное состояние 
усадьбы № 36.

—  Обращались мы по этому поводу в 
санинспекцию и домоуправление, —  со
общают авторы письма, —  но положение 
не изменилось.

Об антисанитарном состоянии усадьбы 
Л? 6 по улице Ново-Киевской, усадьбы 

20 «б» по у.дице Белинского и усадеб 
№№ 35 и 37 по улице Гоголя пишут 
гг. Шубин и Алиев. На усадьбах нет лег
ких помоев.

Тов. Титов отмечает, что многие домо
управления не заключают договоров с тре
стом очистки на очистку усадеб. Из 19 
домоуправ.тений Вокзального района за. 
ключили договора только 12.

Тов. Яновский предлагает перенести за 
пределы города склад утильсырья по Ком
мунистическому проспекту (дом № 104).

Тт. Чудзин, Островзоров, Остасевич 
критикувуг ремонтно-строительные конто
ры за плохое качество и медленные темпы 
ремонтных работ'. Пять месяцев находится 
на капитальном ремонте дом № 53 по Мо. 
сковскому тракту. Многие работы выпол
нены недобросовестно.

Более шести месяцев длился ремонт до
ма № 17 по улице Гоголя. После того, 
как комиссия Кировского райисполкома 
и горисполкома приняла дом из ремонта, 
выяснилось, что крыша протекает, дом 
не оштукатурен. Исправлять допущенный 
в работе брак работники Кировской рем- 
стройконФоры не собираются.

Два года тянется ремонт дома № 26 по 
улице Бакунина. Куйбышевская ремстрой- 
вонтора никак не доводит дела до конца. 
В результате крыша протекает, во многих 
квартирах разва.ливаются печи, рамы по
косились,' кое-где все еще не оштукатуре
ны потолки, не покрашены полы. В этом 
году работники не собираются продолжать 
ремонт, объясняя Это тем, что дом 
«...выпал (!) из титу.тьного списка». Это 
заявление свидетельствует о казенном, 
бюрократическом отношении руководите
лей конторы в бытовым запросам населе
ния.

Тт. Моисеев и Масленников, отмечая 
лучшую подготовку асфальтового завода 
к работам по благоустройству, чем в 
прошлом году, указывают на недостатки, 
мешающие в его работе. Завод попрежне- 
му не имеет технической Лаборатории для 
проверки качества асфальта, в неудовлет
ворительном состоянии находятся битумо- 
хранилища.

Тов. Румянцев отмечает недостатки в 
озеленении улиц Вокзального района. На 
многих из них саженцы не охраняются и 
гибнут. Так, много ) погибло деревьев на 
у.тяпо имени Розы Дюксембург. Как сооб
щает тов. Никул, не организован уход за 
зелеными насаждениями в сквере около 
подшипникового завода.

Письма трудящихся свидетельствуют о 
неблагополучии в благоустройстве города. 
Необходимо принять решительные меры 
по устранению недостатков в этом важном 
деле. ■

□ □ ------ -------------------

ПРИБЫТИЕ ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЯ 
В ДЕЛИ

ДЕЛИ, 25 июня. (ТАСС). Сегодня утром 
в Йе.тя прибыл премьер Гесуда1рственнот<о 
административного совета и министр 
иностранных дел Китайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лай.

По прибытии Чжоу Энь-лай сделал на 
аэродроме заявление представителям мест
ной и иностранной печати.
■ Газета «Хиндустан тайме» пишет, что 
«в политических кругах столицы пред
стоящие ■ переговоры между Чжоу 
Энь-лаем и Неру расценивают как исто
рическое событие».

Торговые переговоры между 
Индией и Китайской 

Народной Республикой
ДЕЛИ, 25 июня.' (ТАСС). Как передает 

де.ииское радио, сегодня в Дели начались 
торговые neperoiBopbi между Индией и Ки- 
тайокой Народной Республикой. Индяй- 
егмя |де.дегация состоит из представителей 
министерства тррговли и промышлеиности. 
Китайскую делегацию возглавляет пред
ставитель китайского посольства в Дели. 
Цель начавших1ся переговоров —  расши
рить торгоовдю между двумя странами.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
М е р ы  п р и н я т ы

в  корреспонденции «Недооценивается 
политическая работа среди колхозников и 
механизаторов», опубликованной в № 99 
газеты «Красное Знамя», указывалось, что 
в некоторых колхозах и МТС Бакчарского 
района слабо поставлена массово- 
пояитпчеокая работа среди колхозников и

механизаторов.
Бакчарский райком КПСС сообщил ре

дакции. что корреспонденция была обсуж
дена на заседании бюро райкома КПСС и 
совещаниях агитаторов. Приняты меры по 
улучшению агитационно-массовой работы 
среди колхозников и механизаторов.

НАКАНУНЕ ТОРГОВЫХ ПЕРЕГОВОРОВ 
к!ЕЖДУ КИТАЕМ И ИНДОНЕЗИЕЙ
ДЖАКАРТА, 25 июня. (ТАСС). В свя

зи с пребыванием в Джакарте торговой 
делегации Китайской На.родю)й Республи
ки во главе с заместителем мшшстрз 
внешней торговли Кун Юанем обществен
ность и печать призывают правительство 
к установлению тесных отношений с 
КНР.

Газета «Оин по» в передовой статье 
пишет, что политика эмбарго, навязалгная 
Соэтиненными Штатауш несколько лет 
назад, нанесла огромный ущерб экояош- 
юе Индонезии. Если бы наше правитель
ство, указывает газета,, по ■ примеру Цей
лона отказалось от эмбарго, то, несомнен
но, это , дало бы огромные выгоды. Теперь 
всем известно, что эм1иарго выгодно лишь 
США. так как они получили воз.ч<хжность 
диктовать странам Юго-Восточной Азии це
ны на каучук и другое сырье. В резуль
тате они но.тучают огромные барыши. 
Приш.то время, пишет в заключение га
зета, поко'нчять с почтитикой эмбарго.

В таком же духе высказывается газета 
«Дута машаракат», которая призывает 
правительство установить широкие торто
вые отношения с КНР на взаимовыгодной 
основе.

В печати опубликовано заявление изве
стного o6ffl©CTBiSHHoro деятеля Диапари, 
который подчеркивает, что Индонезия 
должна раз и навсегда отказаться от эм
барго, так как эмбарго препятствует тор
говле с Сов'етеким Союзом и странами 
народной демократии.

Сообщаю!', что 28 июня в Джакарте 
начнутся переговоры между |Делега.цмями 
КНР и Индонезии.

Успехи гватемальской армии 
в борьбе против агрессии
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Уборка урожая в Венгрии
БУДАПЕШТ. 25 июня. (ТАСС). Во мно

гих районах страны началась уборка ко- 
лосовььх. К жатве озимого ячменя присту
пили многие производственные кооперати
вы и крестьяне-еоиполичники.

В^этом году сельское хозяйство Венгрии 
к уборочным работам получи.ю много но
вых машин. В прош.дом году в коопера
тивных и государственных хозяйствах ра
ботало 1.200 комбайнов и 2.843 снопо
вязалки. В нынешнем году на полях этих 
хозяйств будет ра^ботать 2 тысячи ком
байнов и более 3.100 сноповязалок.

Улучшилось снабжение крестьяннедино- 
личников мелким' сельскохозяйств'еН'Ным 
'Инвентарем. Сельпо организуют передвиж
ные лавки для обслуживания крестьян на 
период уборки урожая.

ЛОНДОН, 25 июня. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Рейтер передает сообщение 
командования гватемальежой армии, в ко
тором говорится, что гватв'мальекая армия 
в настоящее время контролирует все стра
тегические пункты на театре военных 
действий. Командование гватемальской ар
мии заявило 24 июня, что правитель
ственные части «полностью кончщолиру- 
ют» Пуэрто-Барриос. У захватчиков не 
осталось ни одного опорного пункта ни в 
Пуэрто-Барриоее и ни в гор. Гуалан, рас
положенном в 60 милях от Нуарто-Бар-

риоса. Сообщение охватывает военные 
действия-за 12 часов, кончая полуднем 
24 июня.

Как говорится в сообщении, правитель
ственные части, преодолев сопротивление, 
в Пуэрта-Баррносе, повели наступ.1еяие в 
направлеиин Моралеса —  опорного пунк
та захватчиков, «хорошо оснащенных и 
воор-уженных в результате поетаво'К по 
воздуху». В сообщении указывается, что 
Моралес перешел в руки правительствен
ных войск, окраины города очищены от 
протявняка. Командование армии сообщи
ло, что ПРОТИВНИК понес большие потери. 
Захвачено оружие, взрывчатые вещества 
и другое военное снаряжение. В заключе
ние в ко'ммюшке указывается, что вра- 
Ж1ескяе самолеты не появлялись над сто
лицей вечеро'М 23 июня.

ПАРИЖ, 25 июня. (ТАСС). Как пере
дает корреспондент агентства Франс Пресс 
из гор. Гватемалы, в заявле'Нши для печа
ти президб'нт реопубл1ики Арбенс заклей
мил преступл1ения, совершенные захват
чиками, вторгшимися в Гватемалу. За
хватчики расстреливали гражданек-их лиц, 
главным образом членов крестьянских ко
митетов и профсоюзных руководителей. В 
заяв-левии говорится, что в банановых 
районах плохо воорулгенны© местные 
профсоюзные руководители проявили ис
ключительный героизм, «защищаясь до 
конца».

Чехословацние трудящиеся осуждают америиансную 
агрессию против Гватемалы

ПРАГА, 25 июня. (ТАСС). Как сообщает 
Чехословацкое телеграфное агентство, пре
дательское нападение на Гватемалу балд, 
организованных и вооруженных американ
скими монополистами, вызвало прючест и 
возмуЩ'бние чехословацкого народа. Трудя
щиеся Чехословакии с большим внима
нием следят за развитием событий в Гва
темале и с горячей симпатией относятся 
к героической борьбе гватемальского на
рода против агрессоров.

Рабочие одной из электростанций Пра

ги на собрании протеста против американ
ского нападения на Гватемалу резко осу
дили американских агрессоров.

Ректор университета в го'роде Брно ака
демик Франтишек Травничек сказал, что 
события в Гватемале ясно разоблачили 
цель американских империалистов —  соз
дать новый очаг войны. Отклики на со
бытия в Гватемале показываьот, что все 
ниротюбивое челове'чество целиком стоит 
иа стороне гватемальского народа, муже
ственно отстаивающего свою свободу и 
независимость.

Общестеенкость ашериканского континента клеймит 
агрессию против Гватемалы

НЬЮ-ЙОРК, 25 июня. (ТАСЮ). По ини
циативе нью-йоркского совета защиты ми
ра Н'ссколько сот человек ш кетщ ю ваю  
вчера здание секретариата. ООН, требуя, 
чтобы ООН прекратила агрессию против 
Гватемалы. Участники пикета несли пла
каты с лозунгами: «Остановить вто'рже- 
ние в Гватемалу», «Прекратить помощь 
захватчика'М». Ныо-йоркокий совет защи
ты мира направ!ил всем делегациям в ООН. 
телеграмму с призывом, чтобы Совет Без
опасности принял немедленные меры для 
проведения в жизнь своей резолюции о' 
прекращении военных' действий от 20 
июня. В другой телеграмме, налравлеяяой 
американской делегации, содержится тре

бование, чтобы США прекратили всякие 
поста.вкй оружия в Гондурас и Никарагуа 
и  не позволяли поставлять оружие за
хватчикам.

НЫО-ЙОРЕ, 25 нюнА. (ТАСС).' Как со
общает корреспощент газеты «Нью-Йорк 
тайме» из Мексико, ВО полицейских охра
няют американское по'Сольство в связи со 
студенческими демонстрациями протеста 
против войны в Гватемале.

ЛОНДОН, 25 июня. (ТАСС). По сообще
нию агентства Рейтер в Сант-Яго (Ч иж ) 
десятш  тысяч человек участвовали в 
де.мон'Страци1и на главных улицах города, 
провозглашая лозунги, осуждающие поли
тику США.

К событиям в Гватемале
БЕРЛИН, 25 июня. (ТАСС). Газета 

«Нейес Дейчлаяд» опублик'овала сегодня 
информацию, в которой, ссылаЯ'Сь на со
общение лондонского радио от 23 июня, 
пишет, что ба1нды интервентов, совершив
шие нападение на Гватемалу, наряду с 
оружи'ЗМ, полученным и ш  из США, в 
б'ольшей своей части оснащены ору
жием —  новыми пулеметами и карабина
ми, —  изготовленным в Западной Герма
нии.

В информации доворится, что, согласно 
сообщению американского агентства Аосо-

шиэйтед Пресс, одной из колонн В!0Йск 
интервентов, вторгшихся в Гватемалу, 
командует бывший полковник гитлеров
ского вермахта Эрнст Хайтман.

В заключение газета пишет, что сей
час в «ведо.М'Стве Бланка» (фактически—  
боннское военное мини'стерствю. —  Ред.) 
П'оспешно составляютсн планы, которые 
предоставили бы бО'Ннским шнериалистам 
возмолшость, кроме оружия, поставляемо
го банда'М интервентов, на'Править в Гва
темалу также и западнотер'М1ашж.их наем- 
виков.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и балета
27 июня, днем «Дубровский», 

вечером — «Эсмеральда».
28 июня — «Ромео и Джульетта».
29 июня — «Русалка».
Касса с 1 часу до 5 часов и с 6 до 

9 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр вмени М. Горького. 27

июня — «Анна на шее». Сеансы: 11-35, 
1-20, 3-05, 4-50, 6-35, 8-20, 10. 11-40.

Для детей демонстрируется фильм 
«Африка». Сеанс в 10 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 27 ию
ня. Большой зал — «Волга-Волга». Се
ансы: 11, 1. 3, 5. 7. 9, 11. Малый зал 
— «Тимур и его команда». Сеанс в 
12 -30 ._______________________________

Кбнтора «Союзрыбпромкадры» Мини
стерства рыбной промышленности произ
водит набор рабочих в рыбную промыш
ленность Дальнего Востока сроком на 
6 месяцев и на 3 года. При заключении 
договора выдаются подъемные, суточ
ные и выплачивается зарплата со дня 
отъезда.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 18.

Томскому протезному заводу срочно 
требуются на постоянную работу, глав
ный инженер, слесарь по водопроводу 
и отоплению, электрослесарь, шофер, 
начальник ортопедического (сапожного) 
цеха, врачи, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Советская, 43. 
к директору завода. 2 —2

Транспортной конторе связи требуют
ся ученики для работы в гараже.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина. 18.

2 — 1

Томская профтехшкола объявляет 
набор учащихся столяров-мебельщиков
на 1954—55 учебный год I курс.

Документы принимаются с 1 июля 
1954 года.

Начало занятий с 1 сентября.
К приемным экзаменам допускается 

молодежь с семилетним образованием, 
не моложе 14 лет.

Все учащиеся обеспечиваются стипен
дией. Дети погибших воинов и инвали
дов Отечественной войны обеспечивают
ся питанием и обмундированием.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 53.

Школа-интернат слепых детей объяв
ляет набор слепых детей в первый 
класс на 1954—55 учебный год в воз
расте от 8 до 10 лет, физически здоро
вых.

Об условиях приема справляться по 
адресу: г. Томск, проспект имени Фрун
зе, 26.

Государственный подшипниковый за
вод (Северный городск) отпускает в не
ограниченном количестве шлак пред
приятиям, организациям и частным .ли
цам.

Обращаться: телефон №  35-06 к на
чальнику административно-хозяйствен
ного отдела.

3 —1

Ресторанам станций-Томск I и II тре
буются повара, официантки, рабочие на 
кухню.

Во вновь организованное проектно
конструкторское бюро при облпромсове- 
те требуются: начальник бюро, главный 
инженер, инженеры и техники-строите
ли, инженеры и техники-технологи.

Обращаться: г. Томск, облпромсовет, 
улица Свердлова, 1, отдел кадров, теле
фоны №№  45-61 й  45-81.

3 — 1

Н О В О С И Б И Р С К И Й

ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ
имени В. В. Куйбыш ева

проводит прием заявлений на 1-й курс по специальностям:
архитектуры, сельскохозяйственного строительства, промышленного 

и гражданского строительства, производства строительных изделий и де
талей, гидротехнического строительства речных сооружений и гидроэлек
тростанций, водоснабжения и канализации, теплогазоснабжения и венти
ляции.

Поступающие в институт подвергаются вступительным экзаменам по 
математике, физике, русскому языку и литературе, одному иностранному 
языку, а на архитектурную специальность — дополнительно по рисова
нию и черчению.

Все лица, принятые на специальность гидротехнического строительст
ва речных сооружений и гидроэлектростанций, обеспечиваются стипенди
ей. На остальных специальностях стипендией обеспечиваются на общих 
основаниях.

Заявления о зачислении в институт принимаются по 31 июля. При
ем экзаменов с 1 по 20 августа. Начало занятий—с 1 сентября.

Нуждающимся предоставляется общендатие.
Адрес: г. Новосибирск, 8, улица Ленинградская, 57.

Томскому, облкниготоргу на постоян
ную работу требуется заведующий обла
стным отделом бибколлектора.

Обращаться по адресу: г. Томск, ули-, 
ца Равенства, 1.

Томской торговой базе облрыболов- 
потребсоюза требуются на постоянную 
работу грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8.

2 —1

Томскому пивзаводу тре|буются: воз
чики, грузчики, разнорабочие, кочегар, 
приемщик тары, каменщики, бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
лереулок,-16.

_____________________ 2 — 1

Артели «Технохим» требуются: учет
чики, знакомые с расчетами по зарпла
те, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 40.
_________________________________ 2 — 1

Ликеро-водочному заводу требуются 
работницы в цех.

Обращаться: г. Томск,. Татарский пе
реулок, 16. 2 —2

Томскому политехническому институ
ту требуются комнаты.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 4. '

5 — 1

Центральному аптечному складу на 
постоянную работу требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 21. 2 —2

Томскому шпалрпропиточному заводу 
требуется опытный нормировщик. Жцл- 
площадь предоставляется.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 17.

____________________ _̂___________3 — 1

Учебному хозяйству Томского зоовет- 
техникума требуются: кузнец и брига
да плотников, разнорабочие. Кузнецу 
предоставляется квартира, огород, сено
кос.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 11.
___________________  3 — 1

Томскому областному коммунальному 
банку требуется начальник кредитного 
отдела и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 7.

Томской психоневрологической боль
нице требуются: техник-строитель, опла
та по соглашению, шоферы 1-го и 2-го 
классов на пожарную машину, заведую
щий механической частью. Квартирой 
обеспечиваются.

Обращаться: психоневрологическая
больница, телефон № 35-83. 2 — 1

Базе снабжения Томского треста сто
ловых требуются на постоянную работу: 
грузчики на автомашину, заведующий 
складом, кладовщик, знакомый с авто
запасными частями, экспедитор и фак- 
туровщик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе. 16.

Для работы на кирпичных заводах 
требуются: главный инженер завода, на
чальники цехов, инженеры: технологи, 
нормировщики, строители, энергетики, 
старшие мастера и мастера кирпичного 
производства, техники-коитролеры, ме
ханики, главные и старшие бухгалтеры, 
инженеры по подготовке кадров, на
чальники железнодорожного разъезда, 
дежурные по разъезду, диспетчеры, ма
стера путевого хозяйства, рабочие всех 
специальностей. Оплата труда произво
дится на льготных условиях.

Обращаться: телефоны №№  22-76, 
49-57. 4 — 1

Томской махорочной фабрике требу
ются на постоянную работу: начальник 
цеха, знающий мукомольно-элеваторное 
производство, кладовщик, жестянщик, 
автослесарь, бригадир на работу в под
собном хозяйстве, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14.

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу кла
довщик, рабочие и ученицы-калошницы.

Обращаться; г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 7, 'отдел кадров.

_̂____________ ____________2 — 1
Томской конторе «Гастроном» требу

ются: продавцы, кассиры, уборщицы и 
подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции, 2, контора «Гастронома». 
______________ _̂__________________3 — 1

Кондитерской фабрике «Красная 
звезда» требуются на постоянную рабо
ту: грузчики, рабочие в цехи, главный 
.механик, рабочие тарного цеха, склад
ские работники, работники отдела снаб
жения, слесари, электромонтеры, норми
ровщик ремонтного цеха.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская. 5. 3 —2

Прибытие Черчилля 
и Идена в Вашингтон

ВАШИНГТОН. 25 июня. (ТАСС).
Премьер-министр Велидюбритании Чер
чилль и министр .'ИН'О'Странных дел Иден 
прибыли сегодня в Ваашингтен для пере- 
говоро® с пре'31идентом США Эйзенхауэром.

Сообщение представительства 
Гватемалы при европейском 
отделении секретариата ООН
ПАРИЖ, 26 июня. (ТАСС). Как пере

дает агентство Франс Пресс, представн- 
тельство Гватемалы при европейском отде
лении секретариата ООН сообщило, что 
24 июня гражданское население города 
Чикимула подверглось зверской бомбарди
ровке. Бомбы были сброшены также на 
города Гуалан и Сакапа.

В сообщении говорится, что войска ин
тервентов используют для пиратских на
летов аэродромы, расположенные в по
граничном районе Гондураса, в частности, 
в Санта-Роса и Еопане, а также аэродро
мы, принадлежащие «Юнайтед фрут ком- 
пани». Самолеты интервентов базируются 
также на гражданских и военных аэро
дромах в Никарагуа.

Ввиду того, что США в течение 
нескольких лет отказывались продавать 
Гватемале самолеты, говорится в сообще
нии, правительственные войска не тгаеют 
необходимых военно-воздушных сил для 
того, чтобы отразить нападения самолетов 
интервентов.

ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ
МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ
ЖЕНЕВА, 25 июня. (ТАСС). Сегодня 

на за'Крытом заиедашии Д'евяти делегаций 
продолжалось Обсуждение вопроса о вос- 
стЗ'НО'Влейии мира в Пящо-Еитае.

Следующее закрытое заседание по это
му вопросу состоится 29 июня.

Американская газета 
о военных приготовлениях 

в Таиланде
НЬЮ-ЙОРЕ. 25 июня. (ТАСС). Газета 

«Чикаго дейлж ньюс» опу1б1гийовзла 
статью своего баядтмшжого корре1С1ювдеи- 
та Еейса Бич, в которой говорится, что 
за последнее время америкая'ская группа 
«военных еоюетникюв» в Бангкоке значи- 
тельн'О расширена.'. В статье говорится, 
что американские офицеры, многие из ко
торых участвовали в войне в Еорее, на
значены во все прослойки таиландской 
армии в качестве «советников».

Автор статьи пишет, что таиландсамя 
армия в''настоящее время насчитывает 
при1близительно 60 тысяч человек, помимо 
40 тысяч полицейск'их. Он указывает, 
что большинство БОННСКИХ частей снабже
но американским оружием и имеется 
«значительное число а/мериканших тан
ков».

В статье гаворится, что около 500 мо
лодых таилаядоких офицеров было посла
но Б США Я.ЧЯ военного Обучения. В на
стоящее время, пишет Бич, пранитель- 
ственные чиновники строят планы уве
личения армии до 100— 120 тысяч.

Международная 
товарищеская встреча 

по футболу
25 июня на московском стадионе «Ди- 

на.чо» ■состоялась международная товари
щеская встреча по фугбо.ту команд «Ди
намо» (Москва) и «Викинг» (Дания). 
Соревнование законч1илось со счетом 2:1 
в пользу MOCiBOBCK'Hx футбожсто'В.

(ТАСС).

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

Коллектив преподавателей, уча
щихся, рабочих и служащих Том
ского дошкольного педагогическо- 

■ го училища выражает глубокое 
соболезнование директору учили
ща Жуковой Надежде Васильевне 
по- поводу смерти ее отца 

ЖИТКОВА 
Василия Алексеевича.

Томскому облпотребсоюзу требуется 
старший техник-строитель в отдел ка
питального строите.чьства.

Обращаться; г. Томск, улица Войко
ва, 8. отдел кадров.

2 — 1

Срочно требуются: инженер-эконо
мист, механик — заведующий транспор
том, мастер ремонтного строительного 
участка, подсобные рабочие ремонтного 
строительного участка, агент снабжения.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 4, управление горэлектросетей.

Томский техучасток речных путей 
производит подрядные водоцазные ра
боты.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная р. Томи, 15. 3 — 1

Гр-н Тимофеев Юрий Ананьевич, 
проживающий в г. Томске, уШица Совет
ская, 18, кв. 1, возбуждает дело о . ра
сторжении брака с гр-кой Тимофеевой 
Светланой Юлиусовной, проживающей в 
г. Томске, Коммунистический проспект, 
9, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-гр участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Хопси, ороси, ап. Ленива, 13, телефоны для соравов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ. 
37-77 в 42-44. оропагапды “ • 47-45, вузов, школ в вуаьтуры — 42-4в, сельского хозяйства — 37-39, аромышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 

____________' ' ________________________________ бухгалтерии в отдела объявлений — 37-38, стенографистки —33-94. директора типографии •
секретаря — З М 9 ,  се.крегариата — 42-40, отделов; партийной жизнп 
в 31-47, отдела информации — 37-33, зам. зав. аздательством — 37-75, 

— 37-72,

■ *,

'

Гр-н Агафонов Михаил Николаевич, 
проживающий в г. Томске, улица Совет
ская, 106, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Агафоновой Зинаи
дой Кирилловной, проживающей в гор. 
Томске, улица Б.-Подгорная, 12, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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